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Звери специального назначения: 

как собаки спасают людей

Сколько себя помню, всегда мечтала о том, 

чтобы связать свою жизнь с животными. 

Собаки для меня – это что-то особенное. 

Верность, преданность и самоотдача, которые 

исходят от них, дают мощнейший заряд 

энергии. Эти живые существа способны 

говорить с тобой без слов. Сегодня у меня 

появилась возможность поближе 

познакомиться с собаками-героями, на счету 

которых десятки спасенных людей. 

На протяжении многих лет в разных уголках 

планеты собаки помогают людям в спаса-

тельных и поисковых операциях, делая подчас 

невозможное. Кинологическая служба  

в Республиканском отряде специального 

назначения «Зубр» МЧС Республики Беларусь 

была создана 5 июня 2002 года. Как работают 

спасатели-кинологи и их четвероногие 

напарники в уникальном подразделении МЧС 

рассказал в интервью инспектор-кинолог 

старший лейтенант внутренней службы 

Язинский Сергей Евгеньевич (справа).

Статью подготовила: 


Попко Елизавета, 4 курс ФТБ
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С детства мечтал о собаке, и когда мы пере-

ехали в частный дом, то у меня появился 

щенок, с которым я занимался днями  

и ночами. Мне это так нравилось, что  

в будущем я решил стать кинологом. Затем  

9 лет службы в должности кинолога  

в подразделении Вооруженных сил 

Республики Беларусь в Вилейке. У меня была 

одна из лучших собак. В то время я заочно 

оканчивал высшее учебное заведение  

и параллельно узнал, что в МЧС требуется 

кинолог. Решил пойти, попробовать свои силы. 

Работаю здесь с апреля 2020 года.


За мной закреплена немецкая овчарка  

и параллельно учу лабрадора.


На сегодняшний день у нас 3 командира 

отделения-кинолога (за каждым из них 

закреплены по две собаки), 3 водителя-

кинолога и 1 инспектор-кинолог. Собак у нас 

10, одна из которых подготовлена к полетам на 

воздушном транспорте. Кроме этого,  

на стадии обучения и подготовки к поиску 

людей находятся 4 щенка.

Мы работаем с лабрадорами и немецкими 

овчарками, ведь для нашей работы очень 

важно, чтобы собачка была неагрессивна и 

вынослива, чтобы она быстро включалась в 

работу. Недавно люди отдали нам 10-

месячного щенка малинуа (бельгийская 

овчарка). Представители этой породы более 

активные, резвые и легко идут на контакт. 

Также после соревнований в России нам 

подарили четырех щенков, один из которых 

породы алабай (среднеазиатская овчарка). 

Впервые мы будем работать с такой собакой, 

поэтому очень интересно посмотреть, каких 

результатов мы сможем достичь.

— Сергей Евгеньевич, что Вас привело  

в кинологию? И с какими собаками сейчас 

работаете?

— Сколько сегодня человек и собак служит в 

отряде?

— Какие породы собак используете для ра-

боты? И есть ли уникальные представители?
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Каждый кинолог сам решает, с каким щенком 

он хочет работать и у какого заводчика 

покупать. Наличие родословной не является 

обязательным условием, ведь главное, чтобы 

собака выполняла то, что от нее требуется. 


До годовалого возраста хозяин обучает своего 

питомца базовым элементам, развивает 

навыки поиска людей в различных условиях.


Собак готовят к поиску людей, заблудившихся 

в лесу и попавших под завалы. В летний 

период, когда наступают каникулы, когда 

начинается ягодный сезон, на помощь 

выезжаем очень часто.


Также довольно часто посещаем детские 

учреждения, прививая детям любовь к живым 

существам, поэтому обучаем собак 

находиться в группе среди деток.


Если у кинолога есть возможность и желание 

забирать своего питомца, то этому никто  

не препятствует, ведь чем больше времени они 

проводят вместе, тем лучше у них удается 

понимать друг друга, а вместе с этим 

выполнять поставленные задачи.  Для этого 

необходимо получить разрешение у нача-

льства, подписав рапорт, на год. И плюс  

к этому требуется отмечать в журнале убытия и 

прибытия, если забираешь любимца домой.

— Как происходит отбор щенков? 

Обязательно ли собака должна быть с родо-

словной (свидетельство о происхождении 

собаки, информация о трех поколениях 

предков по материнской и отцовской 

линии)?

— К чему готовят собак?

— Можно ли забирать собаку домой? 
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Кинолог сам выбирает себе собаку, которая 

ему нравится, которая ему подходит для 

службы, занимается с ней. Когда собаке 

исполняется примерно год, собирается 

комиссия, собака сдает ОКД (общий курс 

дрессировки): команды «Сидеть», «Лежать», 

«Рядом», «Место», а также учитываются навыки 

поиска людей. После чего принимается 

решение о ее годности для работы в отряде.


Есть утвержденные графиком занятия, 

согласно которому мы занимаемся с соба-

ками. И если есть свободное время у кино-

лога, то он составляет план занятий на день  

и идет заниматься с теми питомцами, которые 

за нем закреплены. Длительность занятий 

составляет 2 часа. 


Ежегодно собаки проходят экзамены, чтобы 

подтвердить свою квалификацию. На испы-

таниях моделируются различные ситуации, 

временами даже сложнее, чем на реальных 

поисковых работах, поэтому если собака 

справляется, она получает допуск к работе.


У нас есть специально отведенное место, где 

хранится снаряжение каждой собаки. Оно 

представляет собой подписанный пласт-

массовый контейнер, включающий в себя 

ошейник, поводок и шлею. При выезде в лес, 

где собаку необходимо отслеживать, ей для 

удобства надевают трекер, по которому легко 

определяется местонахождение пса.

— Что должны   уметь Ваши питомцы и как 

проходит их обучение? Нужен ли какой-

нибудь допуск или удостоверение  

для работы? 

— Что входит в снаряжение для подготовки 

собак?
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Нет определенного возраста, когда собака 

должна уйти «на пенсию». Когда собаке 

исполняется 8 лет, собирается комиссия, 

которая проверяет насколько четко питомец 

отрабатывает те навыки, которым он обучался 

всю жизнь. Затем выносится решение  

о дальнейшей судьбе «работника». Если было 

принято решение о том, что собака не 

способна дальше нести службу, то хозяин 

забирает собаку себе либо мы находим 

добрые руки.

Первоначально кинолог сам проходит под-

готовку, а затем постепенно привозят  

на аэродром собаку, чтобы она привыкала  

к шуму.


Учат не всех собак, так как нет такой 

надобности. На самолетах вылетают только  

в труднодоступные места, а у нас в Беларуси 

таких мест не очень много.


— Во сколько лет собака уходит  

«на пенсию»? И что с ними происходит 

потом?

— Как готовят собак к полетам на самолете? 

Всех ли собак учат этому?
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На вызов выезжает тот, на чью смену приходит 

вызов о помощи. Собак доставляют на 

специально оборудованном автомобиле 

кинологической службы (АКС). Он рассчитан 

на перевозку сразу двух особей.  

В автомобиле также имеется необходимое 

оборудование и снаряжение для проведения 

поисковых и спасательных операций, а на 

боковых дверцах – встроенные подставки для 

мисок.

На территории отряда кормежка осуществ-

ляется два раза в день порцией по 300 грамм 

сухого корма. При обучении кто-то 

поощряется лакомством, кто-то апортиком  

в зависимости от того, как собака лучше идет 

на контакт. 

Каждый «сотрудник» живет в отельном 

свободном вольере, к которому прист-

раивается теплая будка и в котором обору-

довано место для кормления. Выгул осу-

ществляется два раза в день в специально 

отведенном месте.

— Кто определяет, какие собаки поедут  

на вызов? И на чем собак доставляют  

к месту ЧП?

— Чем кормят собак? И балуете ли их 

вкусняшками?

— Где собаки живут? И как часто они бегают 

на выгуле?
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клин клином 

вышибают

В 1963 году в забытом уголке Советского 

Союза вырос гриб. Этому не помешали  

ни безжизненность местности, ни стоявшие 

лютые по местным меркам морозы. Казалось 

бы: что за гриб такой? А все очень просто: гриб 

был не простым, а атомным. Позже  

в воспоминаниях один из руководителей 

«испытания 1004» утверждал, что не видел 

зрелища красивее, романтичнее – но так ли 

это? Не принес ли «атомный гриб» опасности? 

В этой статье найдутся ответы.

Из-за того, что использовалось неподходящее 

оборудование, во время вскрытия пласта 

породы всю колону с силой выдавило  

из скважины. Итог – вышка рухнула, а мощный 

фонтан газа немедленно воспламенился. 

Высота так называемого фонтана, по разным 

данным, была от 90 до 120 метров, что 

соответствует примерно высоте 40-этажного 

небоскреба. Но и это не все: каждый день этот 

факел сжигал 10-12 миллионов кубометров 

газа. Если перевести это  

на показали текущих цен за газ – думаю, 

несложно посчитать, сколько же миллионов 

рублей уходило каждый день в течении 

примерно 3-х лет (если говорить конкретно, то 

за 1074 дня!). Да, с этой проблемой  

не могли справится 1074 дня.

1 декабря 1961 года на месторождении Урта-

Булак, что на территории нынешнего 

Узбекистана, рабочая бригада бурила 

скважину. Все продвигалось по плану. Но,  

к сожалению, во время работы специалисты 

наткнулись на пласт с аномально высоким 

давлением – около 300 атмосфер.

Статью подготовила: 


Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ
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Тушение оказалось непростой задачей. 

Почему? Потому, что колоссальные 

температуры не позволяли подойти ближе, 

чем на 250 метров к самому очагу возгорания. 

Более того, установленные превенторы 

(оборудование, служащее для герметизации 

устья скважины) вышли из строя и во все 

стороны из них вырывалось пламя. К счастью, 

горизонтальные потоки пламени удалось 

устранить, уничтожив эти превенторы  

из артиллерии. Но в какой-то момент давление 

в скважине резко увеличилось, увеличив и 

столп пламени.

Ситуация становилась все хуже. Запас газа был 

неиссякаемым, так что надеяться  

на самозатухание было бы бессмысленно. 

Никто не знал, что делать. По воспоминаниям 

тех, кто участвовал в операции по тушению 

пожара, земля вокруг скважины выглядела 

выгоревшей и мертвой.

Ведущий сотрудник управления сравнивал это 

место с «хором дьяволят»...

Из воспоминаний руководителя операции  

по тушению факела Камиля Ибрагимовича 

Мангушева: 



«Все, что могло сгореть вокруг, давно 

сгорело. Теперь это была действительно 

мертвая раскаленная земля. Живому здесь 

места не осталось. По ночам стаи 

перелетных птиц и тучи насекомых, 

привлеченные светом, попадали в эту 

огненную пляску смерти и, падая, сгорали, 

часто даже не долетев до земли».
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Для сравнения: бомбу, которую сбросило 
американское правительство на Нагасаки, 
имела мощность 21 килотонн.

Но и здесь не так все просто было. Бомбу 
требовалось охлаждать, так как температура на 
глубине составляла 73 градуса, заряд  
же мог выдержать не более 40 градусов. Такие 
подготовительные работы нуждались  
в тщательном планировании и, конечно же, 
большом количестве времени. Поэтому для 
него пришлось разработать специальный 
охлаждающий кожух. В итоге на это ушло 
около 4-х месяцев.

В конце концов бомбу подорвали 30 сентября 
1966 в 9:30 утра.

И это оказалось самым эффективным 
способом: фонтан, ревевший, как сотни 
реактивных двигателей после сильного 
землетрясения, стих спустя 22 секунды.


Таким образом, самое мощное оружие 
массового поражения оказалось спасением 
для местных жителей.


Пожар потушили посредством сильного 
сдвига пород, которые перекрыли «жерло» 
фонтана.


К счастью, никто не пострадал.


Тогда в голову одному из руководителей 
пришла мысль «а что, если клин клином 
вышибают?» и специалисты решили погасить 
неугасимый факел Урта-Булак так называемым 
«мирным ядерным взрывом».


Для этого требовалось пробурить еще две 
скважины на глубину 1532 метров и 
диаметром 40 сантиметров, которые под 
наклоном подходили к газовому фонтану 
снизу. В эти скважины и спустили ядерную 
бомбу.  Вес ее составлял 900 кг, а мощность 30 
килотонн.
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Страницы жизни. анрей волчек

На протяжении многих столетий нашей 
истории происходило формирование понятия 
и законов чести офицера. Офицер – это 
уважаемый обществом человек, вселяющий 
доверие, к которому не страшно обратиться  
за помощью, который обладает необходимой 
тактичностью и, конечно, галантен с дамами. 
Моментально в голове всплывают 
ассоциативные понятия такие как ответст-
венность, справедливость, испол-нительность, 
опрятность. Этот ряд можно продолжать 
бесконечно долго. Однако нужно помнить, что 
за каждым образом офицера стоит 
индивидуальная особенная личность. Часто 
бывает действительно трудно докопаться  
до внутреннего мира, личных переживаний  
и чувств такого человека, ведь по долгу службы 
от офицера требуются максимальная 
сосредоточенность, серьезность, а собст-
венные эмоции часто уходят на задний план.  


В очередном выпуске журнала UCP LIVE перед 
нами стоит непростая задача – добраться  
до переживаний и устоявшихся взглядов 
личности, познакомиться с внутренним 
миром, душой, что управляет офицером. 
Страницы своей жизни для нас приоткроет 
начальник оперативно-дежурной части майор 
внутренней службы Волчек Андрей Вадимович.  


Статью подготовила: 

Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ
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Я родился в Витебской области, в городе 

Браславе. Браславский район известен своими 

живописными местами и многочисленными 

озерами. Наверное, невозможно родиться 

рядом с Браславскими озерами и не научиться 

рано плавать. Мы с семьей жили недалеко  

от озера. 


Я окончил Браславскую гимназию. Мне всегда 

нравилось учиться, много времени уделял 

изучению профильных предметов, чтобы 

успешно поступить. По окончании гимназии 

средний балл составил более восьми.


С детства увлекался спортом, предпочтение 

отдавал военно-прикладным видам, участ-

вовал и занимал призовые места в районных  

и областных соревнованиях. 


 Примером для подражания для меня всегда 

были честные, порядочные, целеустрем-

ленные, с выраженными волевыми качествами 

люди, профессионалы своего дела. Поэтому  

и учиться предпочитаю у таких людей, 

накапливать жизненный и профессиональный 

опыт с их помощью.


Когда-то моя бабушка написала 

стихотворение, которое называется «Внуку». 

Это напутствие по жизни, которым я хотел бы 

поделиться.



Не жди от жизни, что она


Преподнесет тебе, что пожелаешь.


Хлебнешь ты в ней всего сполна,


Ведь что посеешь, то и пожинаешь.



Все в жизни рядом – радость и беда,


Их вместе ты не замечаешь,


И часто понимаешь не всегда


Жизнь мерою какою измеряешь.



Ведь жизнь прожить – не поле перейти,


Не зря так говорят в народе.


Ты смело за мечтой иди, 


Будь честным ты в своем походе.



Ты ненависти волю не давай 


И слабому подняться помоги.


На подлость подлостью не отвечай,


И даже в мелочах не лги.



Любовь свою не предавай


И друга не оставь в беде,


Родителей своих не забывай, 


Плохого в людях не ищи нигде.



Коль слово дал – его держи.


Мужчиной будь не на словах, на деле.


Найди работу для души,


Стремись достичь заветной цели.



Добро останется в душе с тобой.


Не делай никому вреда.


И если станешь ты такой,


То буду я тобой горда.


— Как известно, становление личности 

происходит уже в детстве и часто увлечения, 

первые жизненные уроки мы проносим 

сквозь всю жизнь. Андрей Вадимович, 

расскажите немного о месте, которое 

можете называть малой Родиной, как  

Вы предпочитали проводить свое время, 

будучи ребенком?  
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Еще в юношеские годы я выбрал профессию 

военного. 


Окончил факультет внутренних войск Военной 

академии Республики Беларусь. Также  

я окончил Институт государственной службы 

Академии управления при Президенте 

Республики Беларусь. Дальнейшую учебу 

решил продолжить с целью совер-

шенствования профессиональных качеств  

и личностного развития.



Курсантские годы на факультете внутренних 

войск – это постоянный и насыщенный 

учебный процесс. Теоретические знания сразу 

закреплялись на практике. Учили всему, с чем 

предстояло столкнуться во время дальнейшей 

службы. 


Обучение в Военной академии повлияло  

на становление моей личности. Каждый день, 

проведенный в стенах академии приносил 

новые впечатления, эмоции. Учебный процесс 

не ограничивался лишь одними учебными 

занятиями, были и служба в наряде, 

обслуживание оружия, подготовка к сорев-

нованиям, параду. Весь день был расписан  

по минутам, с подъема в шесть часов до отбоя 

в двадцать два часа.


Просматривая фотографии, сделанные в годы 

учебы, вспоминаются различные случаи, 

истории. Каждая фотография отображает свою 

определенную ситуацию. Прошло уже много 

времени после окончания Военной академии, 

многие истории и случаи сразу и не вспом-

нить, стоит взглянуть на фотографию и мгно-

венно вспоминаешь подробно, что и когда 

происходило. 

— Уже сегодня перед собой мы видим 

статного офицера, майора, пришедшего 

нелегкий путь к своей цели, получившего 

достаточно опыта, какой бы он ни был, 

чтобы быть достойным руководителем. 

Хотелось бы узнать, с чего же начиналась 

Ваша история становления офицера? 
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Например, вспомнился один случай. Мы  

в рамках учебного процесса посещали 

кинологический центр. Был необходим 

доброволец, который должен был надеть 

специальный костюм и проверить уровень 

тренированности служебной немецкой 

овчарки. Добровольцем вызвался я. В ходе 

выполнения задания собака прокусила 

специальный костюм, причинив боль.  

В дальнейшем при посещении 

кинологического центра я снова вызвался 

добровольцем для тренировки действий 

служебной собаки. Таким образом, это нау-

чило, преодолевая страх, нести ответст-

венность за свои действия и их последствия не 

только перед самим собой, но и перед своими 

товарищами. Это одна из многих поучительных 

историй. 

Во время учебы в академии постоянно 

прививались дисциплина, чувство ответст-

венности, уверенности в действиях, это очень 

необходимо, ведь ошибки при выполнении 

определенных действий и задач недопустимы, 

например, при работе с оружием, бое-

припасами, взрывчатыми веществами, это мне 

помогло в дальнейшей службе офицером.

Спустя какое-то время работы в интересах 

Министерства обороны, я решил что-то изме-

нить в своей жизни и попробовать себя 

немного в ином направлении.


Работа в структуре МЧС благородна по своей 

сути. Работников органов и подразделений по 

чрезвычайным ситуациям называют спаса-

телями. Спасение человеческих жизней, 

ликвидация чрезвычайных ситуаций достойны 

уважения. Находясь на службе в органах  

и подразделениях по чрезвычайным ситуа-

циям, считаю своим долгом принести пользу 

общему делу, основываясь на собственных 

знаниях, навыках и опыте военной службы.
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— Говорят, за каждым успешным мужчиной 

стоит мудрая женщина. В юном возрасте это 

мама, позже выбор спутницы жизни, верного 

друга падает уже непосредственно на 

мужчину, который строит что-то совер-

шенно новое, создавая свои правила и тра-

диции. Было бы интересно узнать о Вас 

больше вне рамок службы и университета, 

расскажите немного о своей семье и инте-

ресах в домашней обстановке?  

Я женат. Жена работает в государственном 

производственном объединении по топливу и 

газификации «Белтопгаз». В 2019 году у нас 

родился сын.

В моей семье всегда присутствовало 

творчество, дедушка и бабушка уже много лет 

пишут стихи, издают сборники. 

Одной из главных тем творчества моего деда 

является любовь к родному краю, многие 

стихи посвящены Браславщине, потому, 

можно сказать, что с раннего детства мне 

прививали любовь к родным местам. Я горжусь 

своей семьей.


В настоящее время весь мир поглотил 

интернет и каким-либо образом связанные  

с ним программы. Хочу сказать, что  

к социальным сетям отношусь спокойно. К 

компьютерным играм полностью равнодушен.


Не имею конкретных предпочтений в музыке 

или исполнителях. Просто нужно понимать 

музыку, которую слушаешь.


Кинофильмы предпочитаю разнообразные,  

в зависимости от настроения. Считаю, что 

нельзя забывать и советские фильмы военной 

тематики. Это наша история и мы должны  

ее помнить.


Сам стихи не писал, но мне нравится 

стихотворение, которое написала моя жена:


В тиши вдыхая запахи грозы


Под теплым ночи покрывалом,


Уходит боль и высыхают слезы,


Ты станешь моим ангелом-


Хранителем покоя и тоски,


Наполненной смиренною любовью, 


И сердце будто бы в тиски


Сжимающей глухой печалью, 


Давно забывшимся мгновеньем,


Фигурой в мимолетном сне,


Пришедшим неожиданным смиреньем,


Далекой тенью на луне.


Пускай исчезнешь ты с рассветом


И растворишься в тишине,


Ты для меня остался светом


В моем распахнутом окне.





16

— Часто талантливые люди могут 

рассмотреть прекрасное в обычных, самых 

простых, вещах, и даже больше, видеть  

и чувствовать то, что не могут заметить 

другие. И их талант в том, чтобы суметь 

донести весь букет эмоций, чувств, что 

испытывают сами, делая мир чуточку лучше. 

Андрей Вадимович, Вы могли бы назвать себя 

талантливым человеком и верите ли Вы в то, 

что судьба способна подавать нам подсказки 

в виде примет и суеверий?  

Ну что ж, начну с таланта. Талант – 

многозначный термин. Слово происходит  

от меры веса «талант» – наивысшей весовой 

единицы в греческой системе мер, античной 

единицы массы и счетно-денежной единицы.


Потому для меня талант – это степень 

значимости человека относительно произ-

водительности его труда, способность много и 

усердно работать в своей сфере деятельности. 

Талант еще далеко не все. Нравственные 

качества и работоспособность – залог 

выдающихся способностей человека, прояв-

ляемых в определенной сфере деятельности.



Талантлив ли я в своей сфере деятельности, 

наверное, покажут время и результаты моего 

труда.


Определенно, я не могу отнести себя  

к категории суеверного человека, верящего  

в приметы. Астрологией тоже никогда  

не увлекался. 


Признаю, что в природе существуют явления  

и закономерности, познание которых 

зачастую не доступно человеку.


Приведу пример. Я родился 21 числа месяца,  

а моя жена 14 (21-14=7). Число рождения 

нашего сына 7 июля – (07.07). Загадка 

нумерологии или просто совпадение,  

кто знает.
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Волчек Елена Николаевна 


супруга

Мое знакомство с мужем началось у меня 

дома при практически экстремальных 

условиях – так случилось, что была попытка 

проникновения неизвестных в жилое 

помещение, я была дома и успела набрать 102. 

И по стечению судьбы на тот вызов приехал 

Андрей. Так что, можно сказать, сначала  

я увидела его профессиональные качества.


Андрей по жизни очень ответственный  

и честный.


Андрей очень хороший отец – заботливый, 

никогда ничего не жалеет для сына, может 

часами с ним играть. Старается на своем 

личном примере с ранних лет привить сыну 

любовь к спортивным занятиям. Сын тоже 

очень любит папу и вечером ждет его  

с работы. 


Со дня свадьбы и по настоящее время почти 

на каждый семейный праздник Андрей дарит 

мне семидесятисантиметровые букеты  

из 25 роз.  


Андрей с большим уважением относится  

к нашим родителям, всегда готов оказать  

им помощь. 


С Андреем очень просто в бытовом плане – он 

очень многое умеет делать своими руками, 

будь то мелкий ремонт или сборка мебели.


Открою секрет: Андрей хорошо готовит.  

У него получаются очень вкусные котлеты  

и салаты. Есть фирменное блюдо – блинчики.


Андрей очень скрупулезно подходит к своей 

работе, много времени отдает профес-

сиональному совершенствованию. 
W
H

O
 i

s
 

а
н

д
р

е
й

 в
о

л
ч

е
к

?



18

Честный


Ответственный


Волевой


Исполнительный


Целеустремленный


Любит свою работу


Инициативный


Трудолюбивый 


Обязательный  

Опишите Андрея Вадимовича 3 словами: Опишите Андрея Вадимовича 3 словами:

Опишите Андрея Вадимовича 3 словами:

Демьянов Владимир Владимирович 


подполковник внутренней службы, препо-
даватель кафедры ПАСП

Дубовик Юрий Николаевич


подполковник внутренней службы, начальник 
кафедры ФП

С Андреем Вадимовичем мы знакомы с 2017 
года, когда он только утроился работать к нам 
в университет на должность начальника 
кабинета на кафедре физической подготовки.  
В то время общий рабочий кабинет позволил 
мне узнать немного больше о моем коллеге.


Хочу отметить, что Андрей Вадимович всегда 
отличался прекрасной физической формой  
и конечно, будучи ответственным за сбор 
команды на участие в Открытом чемпионате 
на первый Кубок имени В.Хоронеко, я обратил 
на это внимание. И уже на первом 
выступлении моему коллеге удалось достичь 
прекрасных результатов, ведь он стал 
серебряным призером вышеупомянутых 
соревнований. Однако большую часть жизни 
этот человек посвятил прикладным видам 
спорта, преимущественно рукопашному бою. 


Еще до университета Андрей Вадимович 
отдавал предпочтение передвижению  
на мотоцикле, как по мне, это говорит о его 
крутом и, в какой-то степени, резком 
характере.


Хочу отметить, что этот человек очень 
ответственно относится к своей работе  
и пустые разговоры, это не про него.  
Он достаточно осторожен и в меру серьезен, 
что отлично подходит для успешной службы  
в ОПЧС.


Почти год с ноября 2017 г. по июль 2018 г. 
Андрей Вадимович работал на кафедре 
физической подготовки и, являясь начальником 
данной кафедры, хочу отметить его как 
исполнительного, честного и ответственного 
офицера. Это очень трудолюбивый и обя-
зательный человек, которому совершенно  
не чужда работа и хозяйственного характера. 


Не могу сказать, что за время совместной 
работы мы смогли стать друзьями, но я мог  
на него положиться и доверить важное дело, 
не боясь, что что-то пойдет не так. 


Поработав даже совсем немного на данной 
должности, Андрей Вадимович оставил о себе 
прекрасное мнение как инициативный  
и трудолюбивый работник.


В то время я был уверен, что из этого офицера 
получится грамотный справедливый 
руководитель, и я не прогадал. 
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10 вопросов 
выпускнику

Статью подготовил: 


Смолик Алексей, 3 курс ФТБ

Холодова Дарья


инспектор сектора пропаганды и взаимодействия с общественностью 

Любанского района, выпуск 2021 года

— Как проходит Ваша служба? Расскажите  

о специфике работы в Вашем подразде-

лении, должности.

— Правдиво ли для спасателя высказывание 

«Тяжело в учении, легко в бою»?

— Как часто вам приходится сталкиваться  

с трудностями на работе? Готовы ли Вы  

к встрече с ними?

Я работаю в должности инспектор сектора 

пропаганды и взаимодействия с общест-

венностью Любанского района. Я шла на эту 

должность осознанно, ведь всегда любила 

творческую роботу больше чем бумажную.  

За этот небольшой промежуток времени  

я поняла, что это то, что я ожидала. Но конечно 

же, как и в любой работе, есть свои трудности. 

Да, я думаю это высказывания правдиво. Поняв 

всю сложность и суть работы во время учебы, 

можно правильно распределить все свое 

время и свои силы во время работы.

С трудностями приходится сталкиваться 

нередко, в связи с тем, что в разных 

подразделениях работа построена по-

разному. Но тут на помощь приходит 

коллектив, который готов помочь и объяснить 

все.

Большую часть рабочего дня я провожу с деть-

ми и в трудовых коллективах, все мое время 

проходит в общении. С одной стороны это 

интересно, много нового можно узнать,  

но с другой во время работы от большого 

количества общения устаешь, и вечером 

иногда хочется просто помолчать.

— Насколько сильно изменился Ваш 

распорядок дня после выпуска? Остались ли 

у Вас какие-либо «курсантские» привычки?

Распорядок поменялся не очень сильно. Как  

во время учебы, так и сейчас жизнь проходит  

в постоянном движении.
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— Во время обучения Вы вышли замуж  

за своего однокурсника. Расскажите, как 

складываются отношения у пары спасателей, 

легко ли удается совмещать работу  

и домашнюю супружескую жизнь?

— Совпали ли ваши ожидания после выхода 

на рабочее место с реальностью?

— Педагоги и события, оставившие в вашей 

курсантской жизни самые яркие воспо-

минания.

— На какой курс хотелось бы вернуться или 

на какой вы бы не хотели возвращаться?

— Продолжаете ли общаться с после выпуска 

и нет ли разочарования от взрослой 

самостоятельной жизни?

— В какой стране или месте хотелось бы про-

вести отпуск?

— На старших курсах курсанты выполняют 

множество контрольных, расчетно-

графических и курсовых работ. Насколько 

они похожи на то, с чем выпускники 

встречаются на рабочем месте?

Самое главное правило — работа остается  

на работе, а дома мы отдыхаем и делимся 

впечатлениями. Бывает и такое, что за день  

мы можем и не встретиться на работе,  

да и специфика работы разная, поэтому есть 

что и обсудить, и чем поделиться.

В большей мере совпали, но изученная  

в университете теория зачастую отличается от 

того, что приходится применять на практике.

Кого-то одного сложно выделить, ведь каждый 

преподаватель индивидуален, у каждого свои 

методы работы. Но все же самые яркие 

события во время обучения это был 1 и 4 курс. 

В особенности 1 курс, который пересматривая 

фото вспомнился с теплотой и улыбкой  

на лице.

Я бы очень хотела в принципе вернуться  

в университет, но, наверное, больше всего  

на 3-4 курс.

Да, после выпуска общаемся с друзьями, 

приезжаем в гости к друг-другу. Разочарований 

нет, ведь на протяжении жизни нужно к чему-

то стремиться, расти и быть самостоятельным.

Думаю, это будет страна с теплым климатом. 

Во время отпуска планируем с Ильей съездить 

на море, но куда точно поедем и получится ли, 

пока не знаем.

В основном зависит от занимаемой 

должности после выпуска, но многие работы 

помогаю глубже и детальнее усвоить 

материал, понимать его точнее. Это даже на 

моей должности помогает объяснить людям 

что-либо на более простом языке.
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— Как проходит Ваша служба? Расскажите  

о специфике работы в подразделении, 

должности.

— Правдиво ли для спасателя высказывание 

«Тяжело в учении, легко в бою»?

— Как часто Вам приходится сталкиваться  

с трудностями на работе? Готовы ли Вы  

к встрече с ними?

После выпуска из Университета гражданской 

защиты я прохожу службу в Республиканском 

центре управления и реагирования на чрез-

вычайные ситуации в должности инженера 

отдела мониторинга и прогно-зирования 

чрезвычайных ситуаций. Основными направ-

лениями работы являются постоянный 

мониторинг обстановки (радиационной, 

гидрологической, метеорологической), кото-

рая складывается на территории Республики 

Беларусь, анализ и оценка состояния 

(изменения) источников чрезвычайных 

ситуаций, подготовка информационно-анали-

тических    и    картографических     материалов, 

Думаю, что это так. Знания и опыт, полученные 

при обучении, в результате отработки навыков 

на учениях и тренировках, позволяют выпол-

нять работу четко, уверенно и слаженно. И это 

очень важно, ведь цена промедления или 

ошибки - чья-то жизнь. Но работу даже самого 

подготовленного и опытного спасателя вряд 

ли можно назвать легкой.

Безусловно, новая сфера деятельности, 

большой объем информации, необходимость 

работы с геоинформационными системами  

и специализированными программными про-

дуктами, широкий спектр решаемых вопросов 

от реагирования на угрозу неблагоприятных 

метеоявлений до обработки данных дистан-

ционного зондирования Земли, которые 

поступают с космических аппаратов, создают 

новые вызовы. 

в том числе с использованием геоинформа-

ционных систем, взаимодействие с между-

народными организациями по мониторингу  

и прогнозированию чрезвычайных ситуаций. 

Работая в трехсменном режиме, я веду 

наблюдение не только за изменением 

обстановки на территории Республики 

Беларусь, но и за рубежом, особое внимание 

уделяя сопредельной территории. Исполь-

зование данных наземного, авиационного, 

космического мониторинга, наблюдение  

за складывающейся обстановкой и оценка ее 

возможного развития позволяют оперативно 

реагировать на угрозу и возникновение 

чрезвычайных ситуаций.

Позняк Виктор


Инженер отдела мониторинга и прогнозирования чрезвычайных 

ситуаций Республиканского центра управления и реагирования на 

чрезвычайные ситуации, выпуск 2021 года



22

Признаюсь, поначалу было непросто и прихо-

дилось очень многое запоминать и записывать! 

Освоив необходимые умения и навыки, я при-

ступил к самостоятельному выполнению обя-

занностей инженера. Выражаю благодарность 

настоящим профессионалам своего дела — 

коллективу отдела мониторинга и прогно-

зирования и работникам дежурной смены 

РЦУРЧС, за отзывчивость и поддержку, 

которые очень важны для молодого 

специалиста.

— Насколько сильно изменился Ваш 

распорядок дня после выпуска? Остались ли 

у Вас какие-либо «курсантские» привычки?

— Совпали ли ваши ожидания после выхода 

на рабочее место с реальностью? 

— На старших курсах курсанты выполняют 

множество контрольных, расчетно-

графических и курсовых работ. Насколько 

они похожи на то, с чем выпускники 

встречаются на рабочем месте?

— Во время обучения вы успешно освоили 

иностранный язык, что дало Вам большой 

бонус при распределении на первое место 

работы. Расскажите о Вашем распределении 

и о новом месте работы. 

Мой режим изменился, и очень сильно. 

Конечно, свои коррективы вносит работа  

в трехсменном режиме. В выходные дни  

я очень много времени уделяю спорту  

и изучению иностранных языков.

Да, конечно! Хорошие условия службы, 

дружный и сплоченный коллектив, условия для 

профессионального роста – мои ожидания 

целиком оправдались.

Хотя тематика контрольных и курсовых работ 

разнится с моей профессиональной деятель-

ностью, выполнение такого вида заданий дало 

привычку внимательно относиться к мелочам  

и выполнять все задачи в срок.

Так как РЦУРЧС является контактным пунктом 

международных организаций, осуществляет 

взаимодействие с иностранными государст-

вами, принимает зарубежные делегации,  

то знание иностранного языка просто необ-

ходимо. Участие в международных проектах, 

учениях, тренингах, выполнение обязательств 

по конвенциям предполагает хорошее вла-

дение английским языком. Среди организаций, 

с которыми мы взаимодействуем, Между-

народное агентство по атомной энергии, 

Международная организация гражданской 

обороны, Организация Договора о всеобъем-

лющем запрещении ядерных испытаний, Евро-

пейская система уведомления о наводнениях, 

Международная хартия по космосу и крупным 

катастрофам и ряд других. К тому же, знание 

иностранных языков сегодня уже не просто 

бонус, но и необходимый элемент развития  

и карьерного роста. Кафедра современных 

языков университета и языковые школы дали 

мне мощный импульс развития – наряду  

с совершенствованием английского я начал 

изучать и арабский язык.

— В какой стране или месте хотелось бы 

провести отпуск?

На Камчатке! Вулканы, побережье Тихого 

океана и невероятные закаты делают это 

место очень необычным. Надеюсь, что все-

таки доберусь туда в отпуске!
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— Совпали ли ваши ожидания после выхода 

на рабочее место с реальностью? 

— На какой курс хотелось бы вернуться или 

на какой вы бы не хотели возвращаться?

— Продолжаете ли общаться с после выпуска 

и нет ли разочарования от взрослой само-

стоятельной жизни?

— Педагоги и события, оставившие в вашей 

курсантской жизни самые яркие воспо-

минания.

Да, конечно! Хорошие условия службы, 

дружный и сплоченный коллектив, условия для 

профессионального роста – мои ожидания 

целиком оправдались.

Я бы вернулся туда, где все начиналось –  

1 курс, Юхновка. Тот год был очень запоми-

нающимся. Курса, на который мне бы  

не хотелось возвращаться, нет. Второй, третий 

и четвертый курсы были по-своему интересны. 

Все эти годы оставили самые теплые воспо-

минания.

После выпуска мы поддерживаем дружеские 

взаимоотношения, и расстояние не помеха. 

Звонки, сообщения из разных городов 

Беларуси всегда радуют и дарят только 

хорошие эмоции! Самостоятельная жизнь 

меня не пугает. Все сложится и все получится, 

ведь мы сами вершители своих судеб!

Вспоминается 1 курс и Юхновка! Первый год  

в Университете был очень интересным, хоть  

и немного трудным. Запомнились занятия, 

которые проводились кафедрой современных 

языков и кафедрой ликвидации ЧС. Отдельно 

хочется отметить преподавателей Протаса 

Андрея Михайловича, Горошко Елену Юрьевну, 

Рябцева Виталия Николаевича. Занятия были 

очень полезные, и на них никогда не было 

скучно!
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— Как проходит Ваша служба? Расскажите  

о специфике работы в подразделении, долж-

ности.

— Правдиво ли для спасателя высказывание 

«Тяжело в учении, легко в бою»? 

— Как часто вам приходится сталкиваться  

с трудностями на работе? Готовы ли Вы  

к встрече с ними? 

— Насколько сильно изменился Ваш 

распорядок дня после выпуска? Остались ли 

у Вас какие-либо «курсантские» привычки?

— На старших курсах курсанты выполняют 

множество контрольных, расчетно-

графических и курсовых работ. Насколько 

они похожи на то, с чем выпускники 

встречаются на рабочем месте?

После окончания университета гражданской 

защиты свой трудовой путь я начал  

в должности инспектора. Конечно, в Азер-

байджане технические нормативные правовые 

акты отличаются от тех, которые я изучал  

в университете. Но университет научил меня 

тяге и стремлению изучению нового  

и совершенствованию своих знаний. Поэтому, 

я считаю, что обучение в университете 

помогает мне адаптироваться.

Нельзя добиться чего-нибудь в жизни, не при-

лагая никаких усилий. А знания – это тот 

фундамент, на который можно встать "в бою". 

Чтобы обрести такую опору, прежде всего, 

нужно постоянно работать над собой.

Каждый день на работе (особенно первое 

время) случаются моменты, когда нужно 

быстро и точно реагировать на те или иные 

ситуации и невозможно всегда быть готовым. 

Однако знание азов пожарного дела, пусть  

и теоретическое, всегда поможет.

После университета ты становишься более 

самостоятельным в планировании своего 

времени и, конечно, мой распорядок дня  

во многом схож с тем, который был в уни-

верситете. Самая интересная привычка, 

которая у меня осталась, это каждый день 

бриться. Даже выходные, если я не побреюсь, 

то чувствую себя некомфортно.

Конечно, те работы, которые мы делали  

в университете, пусть и схожи, но все равно 

сильно отличаются от тех, с которыми мне 

приходится сталкиваться в реальной жизни. 

Безусловно, багаж знаний, приобретенных  

в университете, меня очень выручает. Спасибо 

огромное моим педагогам. 

Новрузов Ариф


инспектор отдела государственного пожарного надзора, выпуск 2021 

года
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— Совпали ли ваши ожидания после выхода 

на рабочее место с реальностью?

— Продолжаете ли общаться с после выпуска 

и нет ли разочарования от взрослой 

самостоятельной жизни?

— В какой стране или месте хотелось бы 

провести отпуск?

— Опишите события, оставившие в вашей 

курсантской жизни самые яркие 

воспоминания.

На самом деле, да. Потому что, когда мы 

учились, учителя заранее объяснили нам, что 

все изученное будет и в трудовой деяте-

льности. Особенно во время стажировки это 

позволило мне познакомиться с реалиями 

работы в отделе. Конечно, если мы говорим  

о двух разных странах, то вполне нормально, 

что в некоторых моментах мои ожидания  

и реальности не совпадают.

Да, я общаюсь со своими однокурсниками, 

которых я с гордостью могу назвать друзьями 

их вклад в мою жизнь не останется 

бесследным. Во взрослой жизни бывают 

разные не справедливы вещи, но университет 

меня и к этому подготовил.

на 10 км, то настроение в коллективе, легкая 

тревожность и конечно адреналин. Именно 

эти моменты придают уверенности в себе  

и ты начинаешь верить в себя.

Я никогда не думал об этом. Если бы у меня 

был такой шанс, это могла бы быть одна  

из скандинавских стран. А если общем, то мне 

хотелось бы побывать во многих уголках нашей 

планеты.

Наибольшие изменения произошли, конечно, 

физически и поэтому каждые покоренные 

новые элементы оставили большой след в 

моей памяти. Особенно, когда я сделал 

впервые подъем переворотом на перекладине, 

я думал у меня это никогда не получится. Также 

для меня большой след оставил марш-бросок 
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кУРС МОЛОДОГО БОЙЦА 
ГОМЕЛЬСКОГО ФИЛИАЛА

Курс молодого бойца – первая ступенька,  

с которой еще вчерашние школьники 

начинают свой путь к мечте – спасать 

миллионы жизней. За время обучения в уни-

верситете мечта превратится в девиз 

«Прожить одну жизнь – спасти тысячи». И уже 

во время курса молодого бойца будущие 

курсанты понимают, что за красивой 

картинкой спасателя стоит жесткая 

дисциплина, большая ответственность  

и постоянная работа над собой.  

В этом году руководство Гомельского филиала 

УГЗ приняло решение о проведении КМБ  

в новом формате. Командирами взводов стали 

спасатели пожарных аварийно-спасательных 

частей. Они были закреплены за ново-

бранцами и на протяжении трех недель 

обучали их и помогали адаптироваться. Одним 

из главных критериев при отборе кандидатов 

было прохождение срочной службы, ведь 

строевая подготовка – неотъемлемая часть 

жизни курсанта. 

Статью подготовили: 


Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

Статью подготовили: 


Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ
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Нам удалось пообщаться с командирами 

взводов (Русецкий И.В., Писаренко В.А., 

Провалинский М.Ю., Галстян Р.А., Бруенков 

В.И.), которые проводили КМБ и узнать  

из первых уст о ярких моментах полевого 

сбора. 


Провалинский Михаил и Бруенков Владислав, 

пожарные ПАСЧ-3 и ПАСЧ-7 Гомельского 

ГОЧС, поделились с нами своими эмоциями.

Одна из главных задач на полевом сборе – 

сплочение коллектива. Для того, чтобы 

показать юным курсантам важность 

командного духа, командиры привели пример.

Благодаря тому, что Михаил и Владислав 

проходили срочную службу в армии и зани-

мали командирские должности, они обладают 

лидерскими качествами, смогли заслужить 

уважение среди молодых курсантов и вложить 

в них дух настоящего бойца. 

— Знакомство с новоизбранными 

курсантами началось довольно легко: мы 

смогли найти общий язык с полуслова. 

Большинство из них были подготов-

ленными: знали, что такое субординация  

и многие строевые приемы. 

— Представьте перед собой корабль,  

на палубе корабля стоит капитан (старшина 

курса), который показывает в каком 

направлении держать путь. Остальные 

матросы, которые находятся на корабле, – 

курсанты. И каждый сам решает, как ему 

поступать. Кто-то принимает решение 

просто стоять на палубе и смотреть. Кто-то 

гребет веслами, а кто-то просто за них 

держится. На пути корабля будут встре-

чаться бури, не всегда будет легко.  

Но от того, насколько вы сплоченные, какую 

лепту каждый из вас будет вносить в общее 

дело зависит то, насколько быстро  

и успешно вы вместе пройдете все 

испытания. Ведь если на корабле четко 

распределить все обязанности, то плыть 

будет комфортно всем. Корабль – это ваш 

курс.
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И каждый мог решить, кем он является на этом 

корабле.

— Чувство, которое мы испытывали на нача-

льном этапе КМБ – ответственность. Мы ста-

рались заложить фундамент будущей про-

фессии.  Рассказывая о специфике нашей 

службе, мы делились самыми яркими  

и в тоже время самыми опасными 

моментами за время службы, ребята слушали 

нас с воодушевлением. 


Мы старались поддерживать не только дух, 

но и физическую подготовку. Органи-

зовывали спортивно-массовые меро-

приятия, проводили соревнования среди 

взводов.


Считаем, что мы смогли выполнить 

поставленную задачу. Желаем перво-

курсникам успехов на новом этапе жизни,  

а также целеустремленности в познании 

пожарного дела.  
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присяга 2021

Из года в год в наш Университет поступают 

ребята из разных уголков Беларуси. Пройдя 

отборочные испытания, они знакомятся  

со своей мечтой воочию. Впереди курс 

молодого бойца. Этот месяц дает каждому 

возможность понять, что именно ждет их 

впереди, какие дисциплины придется освоить 

и каково это – жить по распорядку. 

Ранний утренний подъем, физическая зарядка, 

учебные занятия и многое другое. Теперь это 

часть жизни каждого первокурсника, ведь  

11 сентября 2021 года настал знаменательный 

момент – они принесли клятву на верность 

нашей Родине и приняли Присягу. Торжест-

венная церемония состоялась на Площади 

Государственного Флага. И вот, глядя в глаза 

своим товарищам, первокурсники поклялись 

свято соблюдать Конституцию. 

Статью подготовила: 


Соусь Вероника, 4 курс ФТБ
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Высоко нести честь и достоинство работников 

органов и подразделений по чрезвычайным 

ситуациям, защищать жизнь и здоровье людей. 

Быть мужественными, честными и самоот-

верженными. Для каждого из нас это не просто 

слова – это то, на что мы равняемся и свято 

чтим. 

Принесение присяги – это одно из самых 

значимых событий на первом этапе моего 

обучения. Для меня это мероприятие стало 

волнительным, но в то же время очень 

интересным. Эмоции переполняли меня  

до и после церемонии. Главное было то, что  

я присягнула на верность Республике Беларусь 

и ее народу.


С горящими глазами и большой гордостью  

за себя я вышла к своим родителям и друзьям  

в парадной форме.


Сама церемония принесения присяги была 

очень интересная, и, если можно так сказать, 

очень красивая! Этот день, 11 сентября 2021 

года, для меня стал самым торжественным  

и важным праздником. Я надеюсь, что до конца 

пройду свой курсантский путь, и уже вторым 

таким грандиозным праздником будет мой 

выпускной из университета, но уже не с бук-

вой "К", а со звездами на плечах


Трухан София

курсант 17 взвода
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Торжественная церемония была для меня  

в какой-то степени волнительной.  Я мужест-

венно и с огромной гордостью произносил 

слова присяги, обещая себе нести службу 

должным образом. Хоть мы еще и не совсем 

взрослые мужчины, но думаю, что будем 

достойной сменой нашим старшим това-

рищам. Мы обещаем наполнять копилку уни-

верситета нашими победами и достижениями 

и ни в коем случае не порочить честь курсанта. 

МЫ – гордость наших родителей

Абрамович Артем

курсант 17 взвода

Хочется пожелать каждому первокурснику  

с легкостью преодолевать все тяготы на пути 

становления от курсанта до лейтенанта. 

Преодоление жизненных трудностей – это 

соль самой жизни. Без проблем и затруднений 

немыслимо никакое саморазвитие. Всегда 

помните, что старшие товарищи готовы 

прийти на помощь в любую трудную минуту. 
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спортивная колонка

Team Race  
22.08.2021 «Bison Race-2021»

Команда представителей УГЗ совместно с 

работниками Министерства по чрезвычайным 

ситуациям вошли в ТОП-10 команд забега 

«Bison Race-2021»


С 20 по 22 августа в горнолыжном комплексе 

«Логойск» собралось более 500 человек. Все 

они – желающие показать свой лучший 

результат в различных номинациях гонок  

с препятствиями «Bison Race-2021». 


22 августа представители УГЗ Анастасия 

Соколова – методист отдела мониторинга  

и аттестации, Дмитрий Александров и Якимюк 

Максим – курсанты 4 курса факультета технос-

ферной безопасности приняли участие  

в командном забеге «Bison Team Race 2021». 


Участникам предстояло пройти тяжелейшую 

полосу препятствий протяженностью более  

7 км, которая насчитывала на своем пути  

20 препятствий повышенной сложности.  

В соревнованиях приняло участие более  

30 команд со всех уголков Беларуси и России. 

Показав результат в 1 час 16 минут  

и 42 секунды, наша команда уверенно заняла  

9 строчку итогового протокола и попала  

в топ-10 команд 2021 года. 


Стоит также отметить, что курсанты и работ-

ники университета развиваются во всех нап-

равлениях. Так, например, Анастасия Соколова 

многократно входила в тройку сильнейших 

девушек забегов «Bison Trail», «Bison Race», 

«Эко-трейл» и множество других, Дмитрий 

Александров – Национальный рекордсмен, 

мастер спорта Республики Беларусь по гире-

вому марафону, Якимюк Максим – кандидат  

в мастера спорта по пожарно-спасательному 

спорту, член сборной университета и капитан 

команды.


Статью подготовил: 


Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ
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Волейбол Минский 

полумарафон22.08.2021 Чемпионат БФСО «Динамо»

12.09.2021 Минский полумарафон 

Минской межтерриториальной организацион-

ной структурой БФСО «Динамо» был 

проведен чемпионат по волейболу, в котором 

приняли участие более 10 команд из города 

Минска и Минской области. Команды 

представляли различные силовые ведомства 

Республики Беларусь. Команда нашего 

университета по итогу соревнований  

не только завоевала серебряную медаль,  

но и получила специальные призы.


Так, в номинации «Лучший принимающий» 

награжден Евгений Козлов, преподаватель 

кафедры физической подготовки и спорта,  

а в номинации «Лучший пасующий» награда 

досталась Никите Филиппову, курсанту  

21 взвода факультета предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций.


Ежегодно одно из самых масштабных 

спортивных событий – Минский полумарафон 

объединяет тысячи человек. Работники и кур-

санты университета – постоянные участники 

этого мероприятия уже на протяжении более 

8 лет, ведь атлеты нашего вуза постоянно ищут 

новые возможности для того, чтобы испытать 

себя.


По традиции курсантов возглавил начальник 

Университета гражданской защиты Иван Поле-

вода, который совместно с коллегами и слуша-

телями факультета подготовки руководящих 

кадров, а также курсантами факультетов 

преодолел дистанцию в 21 км 150 м.
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спортивный 

туризм
04.10.2021 Международные соревнования по 

спортивному туризму на пешеходных 

дистанциях «ГОНКИ ЧЕТЫРЕХ»

Спортсмены сборных команд университета 

покоряют спортивные вершины не только  

на площадках родной страны, но и за ее пре-

делами. Так, 4 октября на базе отдыха Волкуша 

в г.Лыткарино (Российская Федерация, 

Московская область) состоялись самые 

массовые в мире соревнования по спор-

тивному туризму на пешеходных дистанциях 

«ГОНКИ ЧЕТЫРЕХ». 


За два дня соревнований дистанцию 

преодолели 780 команд, а это более 3000 

участников. Республику Беларусь на сорев-

нованиях представляла команда Университета 

гражданской защиты МЧС Беларуси.


В первый день команда участвовала на самой 

серьезной дистанции 5 класса сложности,  

на которой необходимо было преодолеть 

расстояние более 15 километров. Маршрут 

включал в себя элементы ориентирования  

на местности, прохождение технических 

этапов, навыки выполнения которых 

идентичны навыкам, необходимым работникам 

МЧС при выполнении поисково-спасательных 

работ в условиях природной среды.


Во второй день команду ждал масс-старт  

на дистанции 4 класса сложности. На старт 

вышли сильнейшие команды России, в составе 

которых чемпионы и призеры Всероссийских 

соревнований по спортивному туризму, 

мастера и кандидаты в мастера спорта.


По итогу изнурительной борьбы команда 

нашего университета смогла завоевать  

7 место в общекомандном зачете среди 

сильнейших команд Беларуси и России. 
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дартс Настольный 

теннис28.10.2021 Круглогодичная спартакиада 

среди предприятий, учреждений, органи-

заций, студенческой и учащейся молодежи 

Заводского района г.Минска

20.10.2021 Круглогодичная спартакиада 

среди предприятий, учреждений, органи-

заций, студенческой и учащейся молодежи 

Заводского района г.Минска

«Точности и сосредоточенности требуют не 

только технические науки» (Автор неиз-

вестен)


28 октября в Минском филиале Белорусского 

торгово-экономического университета пот-

ребительской кооперации завершились 

соревнования по дартсу в рамках кругло-

годичной спартакиады среди предприятий, 

учреждений, организаций, студенческой и уча-

щейся молодежи Заводского района столицы. 


Представлять команду нашего университета 

отправились курсанты 4 курса факультета 

техносферной безопасности Карпенко Кирилл 

и Шемет Полина, начальник кафедры авто-

матических систем безопасности Рябцев 

Виталий, а также методист отдела монито-

ринга и аттестации Соколова Анастасия. 


По окончанию мероприятия сборная команда 

привезла в родной университет серебряную 

медаль соревнований.


20 октября на базе Минского филиала 

учреждения образования «Белорусский 

торгово экономический университет потре-

бительской кооперации» состоялись сорев-

нования по настольному теннису в рамках 

спартакиады предприятий, организаций, 

студенческой и учащейся молодежи Завод-

ского района города Минска, в которых 

приняло участие более 10 команд. 

Университет гражданской защиты представ-

ляли Карпенко Кирилл – курсант 4 курса 

факультета ТЕХНОСФЕРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ, 

Старовойтова Виктория – методист отдела 

стандартизации и методического обеспечения 

и Старовойтов Евгений – начальник кабинета 

специальных дисциплин. Завершив сорев-

нования без единого проигрыша, сборная 

нашего университета завоевала 1 место. 
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греко-римская  
и вольная борьба

гиревой спорт

19.10.2021 Республиканская универсиада по 

греко-римской и вольной борьбе

13.09.2021 Гиревой спорт. 


07.11.2021. Открытый кубок города Минска 

по гиревому спорту.


06.11.2021 Чемпионат Республики Беларусь 

по гиревому марафону. Первенство 

Республики Беларусь и Фрунзенского района 

города Минска по гиревому марафону. 


Более 450 спортсменов из 23 учреждений 

высшего образования страны собрались  

в Гродно для того, чтобы определить 

сильнейших спортсменов в рамках Респуб-

ликанской универсиады 2021 по греко-

римской и вольной борьбе. Гродненский 

областной комплексный центр олимпийского 

резерва вновь посетила мужская и женская 

сборная нашего университета, которые  

в очередной раз пополнили копилку универ-

ситета медалями, завоевав сразу три первых 

места.


Так, мужская команда по итогам соревнований 

по вольной и греко-римской борьбе стала 

лучшей в своей группе, а женская сборная 

смогла вырвать победу и занять первое место 

в соревнованиях по вольной борьбе среди 

вузов численностью до 1000 человек.


Кроме того, серебро в личном зачете  

у Матющенко  Владислава (весовая категория 

до 61 кг) и Сипаковой Вероники (весовая 

категория до 65 кг). Бронзовыми призерами 

универсиады по вольной борьбе стали Алишер 

Азамат и Попко Елизавета.


13 сентября в городе Минске состоялся 

очередной открытый чемпионат города,  

в котором по традиции принимали участие 

члены национальной сборной команды 

Республики Беларусь, а также сильнейшие 

команды страны. Всего более 40 спортсменов 

из 12 команд.


По итогу напряженной борьбы, с уверенным 

отрывом от 3 места, сборная нашего вуза 

завоевала серебро в командной борьбе. 


В личном зачете в упражнениях «толчок»  

и «рывок» (весовая категория до 70 кг) золото 

завоевал Равданович Денис, курсант 3 курса 

факультета предупреждения и ликвидация 

чрезвычайных ситуаций.
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Серебряная медаль у старшего преподавателя 

кафедры ПАСП УГЗ Демьянова Владимира 

(весовая категория до 75 кг), а также серебро  

в весовой категории до 70 кг у курсанта  

4 курса факультета предупреждения и 

ликвидации чрезвычайных ситуаций Попкова 

Андрея.


Поздравляем нашу сборную команду и желаем 

ей высочайших наград!


По итогу соревнований места на пьедестале 

распределились следующим образом:


в весовой категории до 60 кг три бронзовые 

медали в каждой дисциплине завоевал курсант 

2 курса факультета предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций Шило Алесь;


в весовой категории до 70кг две золотые 

медали и 1 бронзовую завоевал курсант  

4 курса факультета предупреждения и ликви-

дации чрезвычайных ситуаций Прокопчук 

Артем. 3 бронзовые медали в трех дисцип-

линах в данной категории завоевал курсант  

3 курса факультета предупреждения и ликвида-

ции чрезвычайных ситуаций Равданович 

Денис; 


в весовой категории до 90 кг 2 бронзовые 

медали в дисциплинах «Толчок» и «Двоеборье» 

завоевал курсант 4 курса факультета ТЕХНОС-

ФЕРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ Александров Дмитрий;


в весовой категории 100кг три золотые медали 

во всех дисциплинах завоевал Зиновьев Илья, 

курсант 3 курса факультета предупреждения и 

ликвидации чрезвычайных ситуаций.


Кроме того, в весовой категории до 80кг  

в упражнении «Толчок» бронзу команде 

принес Алексей Гошко, курсант 3 курса 

факультета предупреждения и ликвидации 

чрезвычайных ситуаций.


По итогу упорной борьбы сборная УГЗ 

поднялась на вторую строчку командного 

протокола. 


7 ноября на базе центра физического 

воспитания института подготовки научных 

кадров НАН Беларуси состоялся открытый 

кубок столицы по гиревому спорту среди 

мужчин и женщин, старт которому дали 

начальник Университета гражданской защиты 

МЧС Беларуси Иван Полевода и ректор 

Института подготовки научных кадров НАН 

Беларуси Марат Жилинский. 


В соревнованиях приняли участие лучшие 

спортсмены города Минска, Гродно, Гомеля, 

Могилева и Минской области. Всего более  

11 команд представляли различные органи-

зации и силовые структуры. 


Атлетам предстояло соревноваться в таких 

дисциплинах как «Толчок», «Рывок» и «Двое-

борье». 
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6 ноября на базе физкультурно-оздорови-
тельного центра Фрунзенского района уже  
в 11 раз состоялся чемпионат и первенство 
страны по гиревому спорту. Открывали 
соревнования по сложившейся традиции 
показательным выступлением группа силового 
жонглирования Университета гражданской 
защиты МЧС Беларуси. 


По решению судейской коллегии 
соревнования было решено начать с прове-
дения командной эстафеты. В упорной борьбе 
с представителями города Минска и Минской 
области, сборная университета, представ-
ленная курсантами 2-4 курса смогла завоевать 
серебро кубка турнира. 


За места на пьедесталах ребятам предстояло 
бороться в нескольких объединенных кате-
гориях. Так, старший преподаватель кафедры 
пожарной аварийно-спасательной подготовки 
Демьянов Владимир выступил в объединенной 
возрастной категории 21-49 лет на чемпио-
нате Республики Беларусь и занял 3 место, 
осуществив 210 толчков гири весов 32 кг, 
уступив всего несколько подъемов своему 
ученику, курсанту 4 курса факультета преду-
преждения и ликвидации чрезвычайных 
ситуаций Попкову Андрею, сумевшему 
поднять гирю 219 раз. 


Не отставать от своего наставника решили  
и курсанты 2-3 курсов, выступая на Первен-
стве Фрунзенского района города Минска  
в объединенной возрастной категории 17-39 
лет. Третье место завоевали курсанты 2 курса 
факультета предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций Лукин Вадим и курсант 
3 курса факультета техносферной безопас-
ности Корсак Валерий. Победителем же  
в данной категории с огромным отрывом  
от второго места стал курсант 2 курса 
факультета предупреждения и ликвидации 
чрезвычайных ситуаций Абрамович Кирилл.


Кроме того, нельзя не отметить и курсанта  
3 курса факультета техносферной безопас-
ности Щербо Виталия, сумевшего в абсолют-
ном зачете на Чемпионате Республики Бела-
русь в упражнении «Рывок» войти в пятерку 
сильнейших, оставив позади более 10 титу-
лованных спортсменов страны. 


Данные соревнования стали знаменательны 
еще и другим событием. Курсант нашего 
университета Александров Дмитрий был 
приглашен главным секретарем Белорусской 
федерации гиревого марафона Мацкевичем 
Сергеем для осуществления судейства данных 
соревнований. 
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Осень и ее 
опасности

Статью подготовил: 

Пузанков Никита, 4 курс ФТБ

Лето закончилось, и погода начала препод-
носить первые сюрпризы. Это долгие дожд-
ливые недели, перемежающиеся с почти лет-
ними деньками, тем не менее, даже несмотря 
на ярко светящее солнце, такого тепла как 
раньше уже нет. И зачастую глядя в окно и наб-
людая залитые солнцем улицы, люди предпо-
читают пренебречь теплой одеждой, это 
приводит к неприятным последствиям.  
В сегодняшней статье мы поговорим о холод-
ном осеннем периоде и о том, как лучше себя 
вести в этот опасный период и какими 
правилами безопасности лучше не пренеб-
регать.

Начать стоит со статистики, ведь как вы и сами 
уже знаете, пик заболеваемости приходится  
на осенне-весенний период, когда погода 
резко меняется с тепла на холод, солнечные 
дни – на дождливые и ветреные. Зачастую 
именно такой контраст и истощение запаса 
витаминов понижают иммунитет организма, 
тем самым делая его легкодоступным для 
десятков и даже сотен вирусов. И если для 
молодых и здоровых людей такое ослабление 
не вызывает трудностей, то старшее поко-
ление находится в серьезной группе риска.

Правила защиты и профилактики от «осенних» 
болезней знают как взрослые, так и дети, но их 
несоблюдение не редкость в наше время. Хотя 
всего-то и надо, что одеваться по погоде, 
носить шапки и шарфы, а если в прогнозе 
погоды возможен дождь, то не полениться  
и взять с собой зонт. Немаловажна не только 
внешняя защита организма, но и внутренняя, 
ее можно легко добиться не только курсами 
витаминов, но и соблюдением правильного  
и полноценного питания, а также регулярными 
занятиями, физическими нагрузками. Как бы 
просто это не звучало, пренебрегать этим 
нельзя, и даже если вы уверены в своем 
иммунитете, вы никак не можете быть уверены 
в иммунитете своих близких и коллег по ра-
боте, поэтому заботиться надо не только  
о себе, но и о них.
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Различные заболевания – это не единст-
венное, что вызывает угрозу осенью. Низкая, 
зачастую слишком, температура способна 
привести не только к ослаблению организма, 
но и к серьезным физическим повреждениям. 
Речь пойдет о переохлаждении организма.

Есть несколько степеней переохлаждения, 
начиная от легкой, которая сопровождается 
понижением температуры тела до 32-34 
градусов, ознобом и бледной окраской 
кожных покровов до тяжелой, при которой 
появляется возможность потери сознания, 
пульс и дыхание замедляются, а температура 
падает ниже 31 градуса. 

Стоит заметить, что наибольшее количество 
случаев переохлаждения у здоровых людей 
связано с нахождением на улице в условиях 
низких положительных, а не отрицательных 
температур, что легко объясняется неподго-
товленностью к температурным условиям  
за окном. Но даже если вы тепло одеты,  
не стоит подолгу задерживаться на улице  
и испытывать судьбу. Лучше провести встречу 
в теплом кафе или же дома, а в случае 
необходимости, купить талончик и добраться 
до нужного места на общественном 
транспорте, потому как здоровье гораздо 
дороже любых денег. Берегите себя и будьте 
здоровы!

Переохлаждение – общее состояние чело-
века, когда на всю его поверхность тела 
воздействует холод, а температура тела при 
этом падает ниже 35°C. Длительное влияние 
низких температур приводит к замерзанию, 
функции организма угнетаются, а при дли-
тельном воздействии холода и вовсе угасают.
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центр безопасности. финал

Статью подготовил: 

Пузанков Никита, 4 курс ФТБ

Чуть больше года назад страница журнала 
«Культура безопасности» взяла свое начало  
со статьи о первом в Республике Беларусь 
Центре Безопасности, созданном на базе 
Гомельского лицея МЧС. И сегодня, огляды-
ваясь на прошлые выпуски журнала, в которых 
рассказывалось как о Республиканском Цент-
ре в городе Минске, так и центрах по всей 
стране, было решено сделать эту статью 
своеобразным финалом истории и подвести 
итоги.

Началось все в 2011 году, благодаря 
Государственной программе инновационного 
развития Республики Беларусь на 2011-2015 гг., 
которая и дала счастливый билет в будущее для 
сотен и тысяч любознательных, юных и взрос-
лых учеников безопасности. Сегодня, в 2021 
году, сложно представить себе место,  
где одновременно играючи и так достоверно,  
а главное на столь широкую аудиторию, 
возможно было проводить обучение 
населения действиям в чрезвычайных ситуа-
циях и показывать последствия от них.
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Сейчас каждая область нашей страны имеет  
на своем счету один, а то и несколько центров 
безопасности, но показателем является не их 
количество, а постоянно растущий круговорот 
как новых, так и уже «бывалых» посетителей. 
Людям хочется возвращаться туда снова  
и снова, ведь одного раза зачастую не хватает 
даже на исследование половины предостав-
ленных тренажеров и площадок.

Это обусловлено бурным развитием общества 
и его потенциалом создавать новые опас-
ности, о которых раньше не было смысла 
говорить, потому что они как-то не замечались 
и отходили на второй план. Одним из приме-
ров является ухудшение экологической обста-
новки или внедрение современных техноло-
гий в повседневную жизнь, которые зачастую 
вредят, нежели упрощают ее.

Но растущий интерес не останавливает 
развитие концепции Центра Безопасности  
и с появлением новых объектов растет и охват 
тем, которые необходимо осветить и отра-
ботать на практике. Главное то, что Министер-
ство не жалеет сил, средств и времени  
на постоянное совершенствование и улучше-
ние работы в этой области.
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Сложно переоценить важность такой гонки 
между нахождением оптимальных безопасных 
маршрутов и появлением новых опасностей, 
ведь именно сейчас закладывается фундамент, 
на котором будет строиться будущее. 
Необходимо подрастающему поколению 
показывать важность соблюдения не только 
правил безопасности, но и значимость 
поступков, которые они сейчас совершают  
в отношении экологии, морали и безопас-
ности. Донести то, что именно от их действий 
зависит будущее как страны, так и всей 
планеты. Взрослые же воспримут это как 
полезное наставление как для себя, так и для 
своих детей и смогут доносить этот посыл 
даже вне стен Центра.  

Хоть отчасти и многие похожие мысли были 
заложены в предыдущих статьях, сейчас я хотел 
сделать эту статью кратким экскурсом в исто-
рию появления и постоянного развития Цент-
ров Безопасности, но так, чтобы не только 
увлечь этой темой новых читателей, но и под-
стегнуть интерес старых. 


Пусть даже вы и бывали в одном из центров, 
поверьте, с каждым приходом есть то, что вы 
еще не видели, не пробовали и не знали.  
Но даже если и этого мало, то не стоит забы-
вать, что хоть все они носят одно название  
и общую цель, как и снежинок не существует 
двух одинаковых Центров Безопасности,  
в каждом можно найти что-то свое, новое, 
интересное и полезное.


Подводя итог, хотелось бы сказать, что пусть  
в названии статьи и есть слово «финал», 
история об обучении безопасности путем 
работы на тренажерах и площадках на базе 
специализированных Центров Безопасности 
на этом не обрывается, а только начинается!
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огненные даты: 


сентябрь-ноябрь 


2021 года

С начала года по 15.11.2021 в Республике 

Беларусь зарегистрированы  чрезвы- 

чайных ситуаций (за аналогичный период  

2020 года – 5400), из них – �  пожаров 

(5378), от которых погиб  человек (524),  

в т.ч.  детей (1),  человек травмированы 

(374).


5620

5602

584

4 345

Статистические параметры

2020 5400 5385 5378 15 524 1 374 344 1208 4339 1247 428 4339
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Количество чрезвычайных ситуаций 


с 01.09.2021 по 26.11.2021

Статью подготовил: 


Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС
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12.09.2021 в 18:29 третья дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части приняла участие  

в тушении сарая по адресу: Минский р-н, Луговосло-

бодсуий с/с, д. Замосточье.

18.10.2021 в 01:17 первая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части выезжала на 

тушение частного дома по адресу: Гомельский район, 

д.Марковичи, СТ «Сосновый бор-1» д.32. 

23.10.2021 в 15:30 первая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части работала при 

тушении 4-х гаражей по адресу: г. Гомель ул.Владимирова 

д.39А. 

12.09.2021

18.10.2021

23.10.2021
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23.10.2021 в 20:17 вторая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части приняла участие  

в тушении частного дома по адресу: Гомельский район, 

п.Ильич, СТ «Ипуть» ул.Винограднаяд.43. 

26.10.2021 в 22:40 первая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части выезжала на ту-

шение не эксплуатируемого здания по адресу:  

г. Гомель, ул. Комиссарова д.31. 

06.11.2021 в 21:50 третья дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части работала при 

тушении жилого дома 4х10 по адресу: Гомельский р-н 

д.Грабовка ул.Московская дом 7. 

23.10.2021

26.10.2021

06.11.2021
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15.11.2021 вторая дежурная смена учебной пожарной 

аварийно-спасательной части приняла участие в тушении 

бани частного домовладения по адресу: Минский район, 

д.Весёлки, садовое товарищество 3019. 

18.11.2021 в 8:13 третья дежурная смена учебной пожарной 

аварийно-спасательной части выезжала на тушение 

жилого дома 4х10 по адресу: Гомельский р-н  

аг. Урицкое  ул. Ленина 38.

20.11.2021 в 17:36 вторая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части работала при 

тушении блочной бани 6х87 по адресу: Гомельский район, 

п.Ильич, СТ «Ипуть-2» ул.Тенистая, д.67. 

15.11.2021

18.11.2021

20.11.2021
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20.11.2021 вторая дежурная смена учебной пожарной 

аварийно-спасательной части приняла участие в тушении 

частного дома в г.Минске ул. Иркутская 114. 

21.11.2021 в 22:14 третья дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части выезжала на 

тушение жилого дома 8х10 по адресу: Гомельский район 

поселок Еремено ул.Новая 46, 

23.11.2021 в 20:53 вторая дежурная смена учебной 

пожарной аварийно-спасательной части работала при 

тушении блочного гаража 10х15 и грузового автомобиля 

Мерседес-бенц 308, 1992 г.в. по адресу: г.Гомель, ул. 

Белорусская, д.153.

20.11.2021

21.11.2021

23.11.2021
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зло по имени 
«буллинг»

Так случилось, что в нашем лексиконе 

появилось новое слово «буллинг».  Многие  

не понимают, что оно означает. На самом деле 

буллинг означает очень большую Проблему  

в молодежной среде, отголоски которой 

остаются с нами и во взрослой жизни.

У меня, как и у любого здравомыслящего 

человека, не может быть другой позиции как 

максимально отрицательная. В нормальном, 

интеллектуально развитом обществе это 

неприемлемо. Само слово «буллинг» – 

преследование означает недопустимые дейст-

вия  в отношении любого человека и выходит 

за рамки морали. 


Если подобрать слова синонимы к слову, 

«преследование», все станет абсолютно 

понятно. Погоня, гонение, травля, угнетение, 

стеснение, прессинг – это только незначи-

тельная часть таких слов и заметьте, что 

некоторые слова входят в лексикон охотников. 

Получается, кто-то объявил себя охотником,  

а кто-то, по его мнению, должен быть дичью. 

Так называемый «лидер» пытается расколоть 

коллектив на две неравные части: одни, 

которые находятся под защитой «лидера», 

выполняют все его поручения, и одна жертва, 

которая постоянно подвергается пресле-

дованию.  А как же поговорка «Один за всех  

и все за одного?».  Мы решили порассуждать 

на тему буллинга с офицерами и курсантами, 

узнать их точку зрения на эту проблему.

Статью подготовила: 


Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

Буллинг (травля) – агрессивное преследо-

вание одного из членов коллектива со сто-

роны другого. 



Буллинг принимает различные формы:


      распространение слухов,


      угрозы,


      словесное нападение,


      исключение жертвы из группы.


Полковник внутренней службы 


Радьков Игорь Анатольевич


Первый заместитель начальника Университета
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Сегодня став «лидером» буллинга, якобы 

«охотник», завтра может стать жертвой, когда 

найдется следующий «охотник», объявивший 

его «дичью». Но хуже всего, что всегда 

находятся слабохарактерные люди, которые 

ради того, чтобы быть «рукопожатными»  

в коллективе, принимают сторону ложного 

«лидера» и, пытаясь ему угодить, 

поддерживают и продолжают травлю. Это 

жалкие люди и сильными они никогда  

не станут. Отсутствие своего мнения не поз-

волит им быть самодостаточными в жизни  

и принимать самостоятельные решения.  Эти 

люди не способны на поступок. Мнение 

окружающих всегда будет довлеть над ними,  

а жить не своим умом – ой как тяжело. Есть 

еще одна сторона этой проблемы , над кото-

рой не задумываются люди устраивающие 

«травлю». Если рассматривать их поступки  

в правовом поле, то можно обнаружить, что  

в зависимости от обстоятельств происхо-

дящего, в отношении них может наступить 

дисциплинарная, административная и даже 

уголовная ответственность, которая может 

обернуться реальным сроком. Но скорее всего 

ложные «лидеры» общественного мнения  

об этом не задумываются.

Есть ли возраст у булинга ? Я думаю , что нет.  

С травлей можно столкнутся даже в пен-

сионном возрасте. Если рассматривать наш 

университет, то, по моему мнению, высшее 

учебное заведение не предполагает появ-

ление буллинга. Быть курсантом – это сложная 

и ответственная задача, которая под силу 

только взрослым людям, сделавшим 

осознанный, самостоятельный выбор будущей 

профессии, а тяготы прохождении службы 

должны только сплачивать коллектив. 

Проявления буллинга присущи невзрослым, 

несамостоятельным людям с большим коли-

чеством комплексов, которые спрятаны 

глубоко внутри. И, самое главное, в любом 

молодом коллективе должны быть грамотные  

и порядочные руководители. Я искренне 

надеюсь, даже уверен, что молодые люди, 

которые сейчас являются младшими 

командирами, ребята, которым доверяет весь 

офицерский состав университета, в зародыше 

будут пресекать любые попытки негативного 

поведения в отношении любого члена 

коллектива, доверенного им. Я уверен, что к их 

мнению и словам в коллективах прислу-

шиваются, а сами они являются образцом 

порядочности и справедливости. По-другому 

у спасателей и быть не может! Только люди, 

которые подставляют плечо помощи близким, 

смогут подставить его и незнакомым людям.  

В этом вся суть профессии – спасать!



51

Рядовой внутренней службы 

Лащевский Павел

курсант 2 курса факультета техносферной безопасности

Старшина внутренней службы 

Дмитрий Юрченко

старшина 4 курса  факультета предупреждения  
и ликвидации чезвычайных ситуаций

Попасть на крючок хейтера просто: надо лишь 
обладать какой-то отличительной способ-
ностью (цвет кожи или фасон одежды, полнота 
или худоба, список можно продолжать 
бесконечно). Мне кажется, что проблему 
буллинга осознают все, но не каждый хочет 
что-то менять. На самом деле те, кто изде-
вается, просто не в силах выделиться каким-то 
другим способом. Мы все стремимся найти 
что-то свое уникальное, «выделиться». У кого-
то получается хорошо петь, у кого-то 
танцевать, а у кого-то хорошо получается 
только самоутверждаться за счет других. Такие 
люди были, есть и будут. 



Травля в коллективе недопустима! Я как 
старшина курса стараюсь замечать и пресе-
кать подобные инциденты. Буллинг может 
проявляться в разных формах, от нежелания 
иметь любой контакт с человеком и до психо-
логического давления, пытаясь сделать  
из «жертвы» изгоя. Многое осложняется тем, 
что подавляющее большинство, не желая 
оказаться на противоположном месте, идут за 
ложным лидером, который, в свою очередь,  
по большей части и является инициатором 
давления. Человек теряет уверенность в себе, 
мотивацию, становится закрытым. Какими бы 
на первый взгляд безобидными не были 
проявления предвзятости, на них нужно 
реагировать. Сила коллектива заключается  
в его сплоченности. Максимальная эффектив-
ность работы именно в этом. Однако с этой 
бедой приходится сталкиваться. Могу сказать, 
что становиться свидетелем такого поведения 
товарищей неприятно. Радует то, что при 
должном и своевременном реагировании  
на подобные случаи, травля быстро сходит  
на нет. Большое влияние оказывают на это 
младшие командиры. Во время совещаний  
и общих бесед, неоднократно заостряю 
внимание на недопустимость травли и угнете-
ния товарищей. Уверен в том, что правильные 
слова и незамедлительный отклик помогут 
уменьшить такое опасное и неприятное 
движение внутри коллектива как буллинг.

Буллинг может привести к тому, что люди 
начинают чувствовать себя одинокими, 
несчастными, что не дает уверенности  
в завтрашнем дне. Однако, однажды дав отпор 
обидчикам и постояв за себя, можно навсегда 
отлучить от себя обидчиков, так как на слабых 
духом нападают только трусы, которые убегут 
при первом же проявлении мужества и воли.
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Подполковник внутренней службы 

Михалев Руслан Николаевич

начальник 2 курса факультета техносферной  
безопасности

Буллинг, к сожалению, частое явление в совре-
менном мире, а особенно в молодежных 
коллективах. Травля может начаться по любому 
поводу: не так одет, не поддерживает 
интересы большинства... Травля – удел трусов, 
удел людей, которые живут по волчьим 
законам: "или ты – или тебя". То есть, чтобы  
не стать жертвой, нужно стать обидчиком.  
Я считаю, что в современном мире, в эпоху 
глобальной цивилизации и просвещения 
варварство презирать кого-то за инакомыслие. 
Невозможно переоценить важность проблемы 
буллинга в обществе. 

По моему мнению, это явление можно считать 
одной из главных проблем современного 
общества, ведь каждый день появляются сотни 
тысяч новых жертв травли. У тысяч людей 
появляются комплексы на всю жизнь из-за 
того, что они когда-то были жертвами травли. 

Буллинг – явление комплексное, не только 
слова, но и обидные действия, натравливание 
других людей. Переоценить важность решения 
этой проблемы невозможно, ведь если  
не искоренить травлю во всех ее проявлениях, 
другие социальные проблемы будут только 
обостряться.
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геральдика министерства по чрезвычайным 
ситуациям республики беларусь

Спасателям приходится работать в самых 

экстремальных условиях вне зависимости от 

времени, места и погодных условий. В дыму, 

где практически нулевая видимость, 

участникам тушения пожара помогают  

«не потерять» своих товарищей светоот-

ражающие элементы на боевой одежде. Как же 

отличать «своих» вне пожара? В этой статье мы 

раскроем тему геральдических знаков нашего 

министерства, их историю и особенности.

Еще во времена рыцарских поединков, для 

каждого феодала и его вассала придумывались 

знаки отличия, которые были строго 

индивидуальными и принадлежали, как пра-

вило, только одному человеку или одной 

фамилии. Постепенно они превращались  

в гербы, которые переходили по наследству. 

Герб на щите имел весьма значимое место  

в правилах и законах рыцарей, существуя как 

неотъемлемый атрибут вооружения. 

Статью подготовил: 


Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС
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Жизни человека начали сопровождать 

многочисленные гербы, которых по прибли-

зительной оценке в европейском Средне-

вековье не менее миллиона. Слово «герб»  

в немецком языке писалось как еrbe,  

в польском – herb, старочешском – erb  

и означало наследство.

Большую роль на развитие знаков отличия 

пожарных повлияло «Императорское Рос-

сийское пожарное общество», образованное 

14 июня 1892 г. на I съезде русских деятелей по 

пожарному делу. Традиционное исполь-

зование каски пожарного для обозначения 

принадлежности к огнеборцам произошло 

именно тогда. 


Историками было установлено, что пожарные 

Игуменского уезда, находившегося в Минской 

губернии Белорусской ССР, а также другие 

пожарные команды использовали для своего 

обозначения именно каску, чаще всего  

в сочетании с топором и багром. Собственно, 

этот атрибут в современной символике 

Министерства по чрезвычайным ситуациям 

сохранился и по сей день.

В Царской России первые личные и родовые 

гербы появляются во второй половине - конце 

XVII века под европейским влиянием. 

Собственно, тогда геральдика как дисциплина 

начала свое активное развитие. Способст-

вовал этому Петр I, особенно после того как 

была создана Герольдмейстерская контора  

и централизованная организация этого дела. 

Постепенно свои знаки отличия стали 

рождаться и в различных специальных 

формированиях.
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1993 г. 6 мая Совет Министров Республики 

Беларусь принял постановление № 292  

о создании на базе пожарной охраны МВД 

военизированной пожарной службы (ВПС 

МВД), в состав которой вошли части пожарной 

охраны и пожарные подразделения 

министерств и ведомств. Поскольку пожарная 

охрана была военизированным подраз-

делением, то и обозначение пожарных было 

соответственным. 


Пожарная каска на фоне огня, которая прямо 

давала понять, что это именно борец с огнем.


1994 г. 23 сентября указом Президента 

Республики Беларусь № 122 образовано 

Министерство по чрезвычайным ситуациям и 

защите населения от последствий катастрофы 

на Чернобыльской АЭС, с 11 января 1997 г. 

ставшаяее Министерством по чрезвычайным 

ситуациям Республики Беларусь.


Именно в этот день были утверждены все 

геральдические знаки, которые мы знаем  

и уважаем сейчас. Что же легло в их основу?

Роза ветров, выполненная в форме двух 

четырехугольников, наложенных друг на друга 

и образующих восьмиконечную звезду, есть 

ничто иное как Икона Божьей Матери 

«Неопалимая Купина» - одна из наиболее 

почитаемых икон, которая считается 

защитницей жилья и людей от огня. Пожарные 

называют «Неопалимую Купину» своей 

покровительницей и заступницей. 


Восемь лучей звезды олицетворяют 8 добро-

детелей, которыми должны быть наделены 

спасатели: доброта, мужество, самоотвер-

женность, любовь к людям, ответственность, 

уверенность, быстрота ума и взаимовыручка. 

Спустя 5 лет вышел Указ Президента 

Республики Беларусь от 22 декабря 1999 г.  

№ 755 «О геральдическом знаке – эмблеме 

Министерства по чрезвычайным ситуациям 

Республики Беларусь, Знамени Министерства 

по чрезвычайным ситуациям Республики 

Беларусь, Знамени областного, Минского 

городского управлений, учебного заведения 

данного Министерства». 
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Неопалимая купина (евр. hassene eynennu 

ukkal) — «куст, не снедаемый огнем», растение, 

встречающееся на Синайском полуострове, 

выделяющее летучее эфирное масло, которое 

легко воспламеняется на солнце.


В ветхозаветном предании горящий,  

но не сгорающий терновый куст, в котором 

Бог явился Моисею, пасшему овец в пустыне 

близ горы Хорив. Когда Моисей подошел  

к кусту, чтобы посмотреть, «отчего куст горит 

огнем, но не сгорает» (Исх. 3, 2), Бог  

из горящего куста воззвал к нему, призвав 

вывести израильский народ из Египта  

в обетованную землю. Христианская традиция 

(нашедшая отражение в иконографии) видит  

в Неопалимой Купине прообраз Богоматери, 

непорочно зачавшей и родившей «сына 

Божьего» — Иисуса Христа.


Знак гражданской обороны в символике 

Министерства также находится не случайно. 

Международный отличительный знак граж-

данской обороны используется во время 

вооруженных конфликтов и других экстренных 

ситуаций для обозначения нейтральных 

территорий, где мирные граждане могут 

получить защиту. Синий и оранжевый цвета 

гражданской обороны – символизируют 

различные стороны вооруженного конфликта. 

Синий треугольник представляет собой 

мирное население, а оранжевый фон – 

воюющие стороны.

Синий цвет всегда являлся цветом неба, 

символом надежды. Он также является 

символом покоя и постоянства. Именно 

поэтому им отмечены зоны, являющиеся 

местом спасения жизни людей и оказания  

им помощи.


Международный знак гражданской обороны 

был придуман Джоржем Сант-Полом, который 

был французским генералом медицинской 

службы, а также инициатором подписания 

странами первого Протокола о нейтральных 

зонах для мирных граждан во время военных 

действий, которые несколько стран подписали 

в 1931 году. 


Стоит отметить, что основные ее цвета,  

то есть белый, оранжевый и голубой, 

применяются по всему миру и широко 

распространены во всей спасательной 

практике. Эти цвета очень яркие, контрастные 

и хорошо заметны на общем сером и темном 

фоне катастрофы. Такие яркие цвета очень 

хорошо видны издалека, именно поэтому они 

и используются.  
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Знамя всегда являлось и является главным 

символом воинской части. Это средство 

управления боем. Знамена всегда окружались 

почетом и уважением. Очень давно родилась 

идея, что знамя не должно сменяться: есть 

воинская часть - она образовалась, получила 

знамя и это знамя с ней остается навсегда. Как 

быть с воинскими частями МЧС? Тем более, 

что долгое время МЧС было во многом 

военной организацией, сотрудники которой 

вроде как не для боя существуют, но тем  

не менее рискуют, особенно в мирное время, 

гораздо больше, чем военные.


Знамя Министерства по чрезвычайным 

ситуациям – неотъемлемая часть истории, 

уважения такой важной и нужной профессии, 

как спасатель. Не спроста на нем нанесен наш 

девиз – Профессионализм Отвага Честь, 

который как никакой другой подчеркивает всю 

специфику нашей работы и повседневной 

жизни.

идею создания скульптуры Анатолию Лису, 

который преподавал для курсантов черчение. 

Анатолий Петрович окончил художественный 

институт и имел хорошие познания в скульп-

туре. 


Для того, чтобы установить скульптуру такого 

масштаба в Минске необходимо было пройти 

согласование с художественным советом и 

главным архитектором. Свою положительную 

оценку работе Анатолия Лиса высказал 

известный белорусский скульптор Заир Азгур.



На протяжении всего процесса создания 

скульптуры активное участие принимали 

курсанты. Они сварили каркас из металла  

в реальную величину, который затем был 

обложен глиной. Для отлива скульптуры  

в металле были приглашены литейщики 

художественного цеха. Вскоре появился 

подиум из гранита.


Символика МЧС Республики Беларусь имеет 

длинную историю. Практически в каждом 

символе – смысл и дань уважения всем тем, 

кто каждый день стоит на защите населения от 

чрезвычайных ситуаций природного и техно-

генного характера. Мы – курсанты, а также 

работники органов и подразделений по чрез-

вычайным ситуациям должны чтить свою 

историю и относиться к ней подобающим 

образом. Продолжение следует…

Университет гражданской защиты – неотъем-

лемая часть нашего министерства. Выбранная 

символика – история и огромный труд  

не только руководителей учебного заведения, 

но и курсантов. Памятник «огнеборцы», кото-

рый расположен у в хода в главный корпус, 

начал свою историю в 1982 году.  


Борис Кулаковский – руководитель школы 

подготовки младшего и среднего начсостава    

пожарной     охраны     тех    лет    –   предложил
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На грани между жизнью и смертью. 


как тушили пожары во время великой 

отечественной войны

Военный период заставил отказаться от при-

вычных действий в мирное время. Необхо-

димость действовать четко и оперативно 

предстала перед пожарными с первых дней 

войны. Личный состав работал без сна  

и отдыха. Прошу заметить, что под «личным 

составом» необходимо представлять не толь-

ко подразделения мужчин. 

Женщины, проводившие на фронт своих 

мужей и сыновей, пришли на службу и в по-

жарную охрану. Это ведь они начали приме-

нять активную тактику тушения пожаров.  При 

воздушных налетах они не укрывались  

в убежищах, а немедленно вступали в борьбу  

с пожарами, как только они возникали.

Статью подготовила: 


Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ
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К сожалению, недостаточность пожарной 

техники была серьезной проблемой. Проявив 

смекалку, пожарные переоборудовали 

грузовые автомобили под пожарные цистерны, 

монтировали на них пожарные насосы, 

применяли для тушения подручные средства, 

имеющиеся в наличии пожарные машины 

старались сделать мощнее. Сил не хватало. 

Они привлекали и местное населения: обучали 

их необходимым навыкам по борьбе  

с зажигательными авиабомбами. Без помощи 

советского народа немыслимо было успешно 

ликвидировать тысячи загораний, возни-

кающих одновременно от зажигательных 

средств. Пожалуй фраза «мастерство 

приходит с практикой» как нельзя кстати. Пусть 

практика совсем неподходящая под мирное 

время, но для пожарных нет нерешаемых 

задач.


Немцы были не так просты, как казалось. 

Спустя несколько дней после начала войны, 

они стремились как можно больше создавать 

пожаров с помощью авиации – они служили 

ориентирами для своих.  Здесь не было 

времени на раздумывания. Нужно произвести 

молниеносную разведку и броситься в атаку. 

Наши пожарные не растерялись: они поняли 

сразу эту хитрость и тушили пожары еще  

до наступления сумерек.

Из дневника Голубева С.Г.

9 октября 1941 г.


Давно не записывал. Некогда было. Была 

такая кутерьма, что даже не знаю, какой 

сегодня день. Сбился со счета. Иногда 

кажется, что вчера был, скажем, понедельник, 

вдруг выясняется, что сегодня уже четверг.


Прошло всего несколько дней моей новой 

службы, а как изменилась моя жизнь.  

Я заметно похудел. Перестал спать ночами. 

Последние 5-6 дней спал по 2-3 часа в сутки 

и то урывками, между воздушными тревогами. 

Даже дневник не вел - нет времени.


Я побывал уже на многих крупных пожарах: 

на заводе "Северный пресс", в Петрозаводе, на 

складах на Бумажной улице, в Волковой 

деревне, на "Треугольнике" в Московском 

районе и т.д. Четыре раза я попадал под 

непосредственное бомбометание, пока цел  

и невредим. Я слышал невероятно сильные 

разрывы бомб вблизи, видел, как взметывались 

ввысь огненные столбы и не испытывал страха: 

мои чувства уже успели атрофироваться.


Был у меня страх перед очевидной смертью, 

когда на мою голову мчалась смертоносная 

бомба? Я очень устал, и мне хочется 

отдохнуть. Но как же резко изменилась моя 

жизнь: от тихой, размеренной, строго 

регламентированной деятельности в учебном 

заведении – к беспорядочной, абсолютно 

нерегламентированной на переднем крае 

обороны, в гуще событий.
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Самым страшное – это зимний период. 

Городской водопровод работал на крайне 

низких давления, местами его не было вовсе. 

Замерзали реки и каналы. Тушение протекало  

в самых неблагоприятных условиях. Пожарные 

рукава уменьшались в количествах элемен-

тарно из-за того, что отсутствовали условия 

для сушки и ремонта. «Рукавная проблема» 

была острой. Помимо всего вышепере-

численного не хватало и топлива для машин. 

Нередко пожарным приходилось добираться 

пешком к пожару и нести необходимое 

оборудование на плечах.

Из дневника Голубева С.Г.

Из дневника Голубева С.Г.

2 января 1942 г.


Мы живем и работаем на пределе. Еще месяц 
блокады, и трудности совсем будут нас 
заедать. Городской транспорт парализован. 
Уже несколько дней не ходят трамваи. На 
улицах огромные толпы пешеходов. Главный 
вид транспорта - салазки. На них везут и 
дрова, и пожитки, и трупы умерших от 
голода. Нет топлива. Электростанции 
поддерживают пар в 1-2 котлах. 
Электроэнергия для освещения не подается во 
все жилые дома. Не отключенными остались 
лишь хлебозаводы, оборонные предприятия, 
УНКВД, штаб фронта. Даже не 
снабжают электроэнергией пожарные команды, 
в том числе штаб противопожарной службы. 
Я соорудил себе "коптилку" из бутылки, 
фитиль вставил в железку от чернильной 
ручки. При тусклом свете этой "лампы" я и 
пишу.


Почти все дома не отапливаются. У нас 
тоже нет дров. На топливо разбирают дома, 
особенно горевшие. 


Бойцы и командиры страшно истощены. На 
пожарах бродят как тени и не могут 
выполнять работу, требующую физического 
напряжения и выносливости. От одного глотка 
дыма валятся с ног. Есть уже много умерших 
от истощения.


11 января 1942 г.


В городе огромное число пожаров – по 40-50 
в сутки. Не менее 20% принимают большие 
размеры. Тушить некем и нечем. Нет 
бензина, нет воды. Гибнут люди. Бойцы 
истощены настолько, что боевое развертывание 
проводится с трудом. Люди не выносят дыма, 
несмотря на привычку работать в 
задымленной обстановке. Почти с каждого 
пожара отправляем по 2-4 человека в 
больницы, много травм. Командный состав 
работает только за счет волевого напряжения 
и привычной воинской дисциплины, ибо 
физически он истощен так же, как и рядовой 
состав.
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Измотанные до предела пожарные 

преодолевали физическую слабость.  

Изнеможенные от голода, холода и отсутствия 

необходимого оборудования и инвентаря они 

не отступали. Они разбирали горящие 

конструкции в ручную. Вы можете представить 

какого это? Какую боль они испытывали? 

Кажется, их не особо волновали собственные 

чувства – они знали, что стоят за самое 

родное в из сердцах – Родину.


Не сосчитать количество работ, которые 

выполняли пожарные помимо тушения 

пожаров: начиная с оказания первой помощи, 

заканчивая восстановлением жилых 

помещений

За долгие годы войны не было ни одного 

случая, чтобы артиллерийский обстрел или 

бомбежка заставили пожарных отступить, 

прекратить работу, спрятаться в укрытие. Неся 

страшные потери, они ни разу не покинули 

своего боевого поста. Десятки тысяч 

пожарных погибли при исполнении служеб-

ного долга за годы Великой Отечественной 

войны. Пожарные, в первую очередь, 

заботились о жизни граждан и только после – 

о себе. Именно в этом заключается весь 

героизм советских пожарных: спасти жизнь 

другого, не жалея своей.


Профессия пожарных отнесена к самым 

опасным профессиям на земле. И сейчас  

в мирное время они находятся постоянно  

в боевой обстановке на грани между жизнью и 

смертью.
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награды и звания  

за сентябрь-ноябрь 2021

Доукешева Елена Анатольевна

Дробеня Сергей Сергеевич

Садовик Татьяна Леонидовна

майор внутренней службы

старший прапорщик внутренней службы

капитан внутренней службы

Приказ МЧС № 110к от 31.08.2021

Приказ УГЗ № 157к от 03.11.2021

Приказ УГЗ №138к от 27.09.2021



UCP.live конкурс для абитуриентов     №6 2021 г
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конкурс для 
абитуриентов

Выбор профессии — ответственный шаг  

в жизни каждого абитуриента. От этого шага 

зависит ваше будущее. 


Руководство университета совместно  

с редакцией хочет помочь вам в выборе ВУЗа.


Всегда хотели узнать: как живут курсанты? Как 

проходит их день, чем занимаются после 

занятий? Никогда не были у нас  

в университете?


Победители конкурса получат возможность 

прожить один день жизни курсанта, а также 

персональную экскурсию по университету  

с одним из руководителей, где смогут 

получить ответы на все волнующие вопросы.


Победители предыдущих номеров уже 

прочувствовали на себе - какого это быть 

курсантом. В следующей статье они 

рассказывают свои эмоции и впечатления.



Правила конкурса:

правильно ответить на все 10 вопросов


прислать ответы в формате Word  

на почту ucp.live@mail.ru с указанием 

имени, фамилии, города, учебного 

заведения и контактного телефона


ответы принимаются до 15.12.2021 

01

02

03

Рассказывают, что во второй половине 19 века 

на пляжах приморских французских городков 

можно было прочитать правила по спасению 

утопающих. Кого, согласно этим правилам, 

нельзя было хватать за волосы?

Вычислите массу простого эфира, которая 

получится из 25 г метанола, если реакция 

дегидратации протекает с 80 % выходом. 

Результат упрощения выражения

имеет вид:
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04
Шарик, подвешенный на невесомой 

нерастяжимой нити, отводят в сторону так, 

что нить принимает горизонтальное 

положение, и отпускают. Какой угол с верти-

калью образует нить в тот момент, когда 

вертикальная составляющая скорости шарика 

наибольшая? (Ответ округлить до целых)

05

06

07

08

09

10
Радиус основания конуса равен 16. Через 

середину высоты конуса проведена плоскость, 

параллельная основанию. Чему равна площадь 

сечения?

Этот памятник-мемориал находится в деревне 

Красный берег Жлобинского района Гоме-

льской области. Большая площадь Солнца,  

к ней ведут 8 лучей, все они золотистые, кроме 

одного. Он черный, и на нем стоят белые 

школьные парты, за которые никогда не сядут 

дети. Назовите это памятник.

При взаимодействии 6,85 г металла с водой 

выделилось1,12 л водорода (н.у.) Определите, 

что это за металл, если в своих соединениях 

он двухвалентен. 

Три одинаковых сосуда, соединенные тонкими 

непроводящими тепло трубками, заполнены 

при температуре Т1=4°К некоторым коли-

чеством газообразного гелия. Затем один из 

сосудов нагрели до Т2=20°К, а второй – до 

Т3=80°К. Температура третьего сосуда оста-

лась неизменной. Во сколько раз изменилось 

давление в системе?

Сумма трех чисел, образующих арифме-

тическую прогрессию, равна 72. Если первое 

число в 5 раза больше третьего, то чему равна 

разность прогрессии?

В закрепленной металлической сфере 

радиусом R проделано очень маленькое 

отверстие. Заряд сферы равен Q. Точечный 

заряд q с массой m летит по прямой, 

проходящей через центры сферы и отверстия, 

имея на очень большом расстоянии от сферы 

скорость v0. Какой будет скорость v этого 

точечного заряда внутри сферы?
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Быть стойким в самый экстренный момент

Автор стихотворения Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС

Быть стойким в самый экстренный момент.


Когда вот вот к концу подходят силы,


Когда кругом огонь и вспышек свет,


Но в тоже время тьма от копати и пыли.



Когда мгновение проходит будто вечность,


Когда трещит и плавится металл,


Отставить панику, здесь не нужна беспечность.


Ты знаешь, кем был ты и кем стал.



Где ценяет дружбу, крепкую как сталь,


Ты знаешь с самой юности своей.


Где остаётся твоя радость и печаль,


Где вместе мы становимся сильней





УГЗ, моя поддержа и опора,


В стенах твоих мы все росли и вырастали.


Ты принял нас к себе со всей душой,


А мы в ответ душой твоею стали.



Быть на чеку в любое время года,


Не важны погоны, бесполезны звания.


Спасать людские жизни - не работа,


Бескрайни труд, спасать - это призвание



специалисты  
по созданию  
фото и видео  
контента

Лейтенант внутренней службы 

Пивоваров Александр,  

главный специалист 

редакционная коллегия

Уважаемые читатели, наша команда рада представить вам шестой выпуск 

журнала. За время существования медиацентра “UCP.LIVE” журнал, YouTube 

канал и Instagram уже стали визитной карточкой Университета гражданской 

защиты МЧС Беларуси.


Все это благодаря слаженной работе коллектива, каждый из нас вкладывает 

частичку души в работу. Благодаря этому результаты нашего труда получаются 

такими душевными, добрыми и интересными.


По традиции мы хотим поблагодарить первого заместителя начальника университета — Радькова 

Игоря Анатольевича, благодаря которому у вас есть возможность наблюдать за развитием нашего 

журнала.


Мы приглашаем авторов и читателей помочь нам в развитии журнала «UCP.LIVE». Редакционная 

коллегия всегда рада видеть в своих рядах новых авторов. Мы открыты для конструктивной критики, 

диалога и новых предложений, которые просим направлять на адрес ucp.live@mail.ru или в директ 

Instagram аккаунта @ucp.live_

Выпускающий редактор, Старовойтова Виктория
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Шамрук Евгений 

2 курс ФПиЛЧС

Трифонов Никита 

2 курс ФПиЛЧС

Яхимович Константин 

2 курс ФПиЛЧС

Шавкунов Кирилл 

2 курс ФПиЛЧС



Очень важно для личной мотивации каждого начинающего  

и профессионального спортсмена не упустить возможность описать его 

спортивные достижения, что будет только положительным образом 

сказываться на результатах выступлений на соревнованиях.

Александров Дмитрий, 4 курс ФТБ
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наши журналисты

Темой этого выпуска стала статья, подводящая своеобразную черту истории 

формирования и развития Центров Безопасности по всей Республике. Я очень 

рад, что мы прошли этот путь вместе с нашими читателями!

В колонке у меня есть возможность осветить вопросы, которые волнуют 

общество. Узнать мнения курсантов и офицеров, возможность посмотреть на 

проблему с разных точек зрения — полезный опыт, который обязательно 

поможет мне в будущем.

Пузанков Никита, 4 курс ФТБ 

Лойко Анастасия, 3 курс ФТБ

Вести данную колонку для меня - это прекрасная возможность узнать 

с иных, новых  сторон преподовательский и офицерский состав 

нашего университета.

Рудович Екатерина, 3 курс ФТБ

Каждый курсант хотя бы раз задавался вопросом — а что меня ждет после 

окончания университета. Ведь это абсолютно новый этап. Благодаря колонке 

«10 вопросов выпускнику» мы можем получить ответы и узнать, что нас ждет 

за стенами университета после выпуска.

Смолик Алексей, 3 курс ФТБ

Геральдические знаки — это то, с чем мы встречаемся практически каждый 

день. Мне кажется, могим будет интересно и полезно узнать  почему они 

выглядят именно так, что легло в их основу и что они означают.

Зарецкий Виктор, 4 курс ФПиЛЧС
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Преданность, верность, искренность — это только маленькая частичка тех 

качеств, которые присущи собакам. Мне всегда было интересно узнать, как 

живут и дрессируются четвероногие спасатели. И в нашем республиканском 

отряде специального назначения мне предоставилась возможность один день 

провести с теми, у кого человеческие жизни находятся в «лапах и носах»!

Попко Елизавета, 4 курс ФТБ

Огонь — беспощадная стихия. И совсем неважно какое время, важны лишь 

действия и отсутствия страха.  Порой самое, казалось бы, глупое и совсем 

неуместное решение, может оказаться решающим. Необходимо всегда быть 

начеку для ликвидации пожара.

Жолнерчик Виолетта, 3 курс ФТБ

Вдовенко Алексей, 4 курс ФПиЛЧС

Жизнь курсантов насыщена яркими событиями, которые помогают нам 

отвлекаться от учебы, нарядов и обыденных дней. Мне очень важно отражать 

именно эти дни, ведь это так важно – иметь свое хобби, принимать участие в 

различных мероприятиях и пробовать себя в чем-то новом.

Соусь Вероника, 4 курс ФТБ

Колонка «Огненные даты» позволяет анализировать чрезвычайные ситуации, 

которые происходят в нашей стране, вырабатывать меры по предупреждению 

и сокращению пожаров. А также увидеть работу курсантов, которые выезжают 

на  помощь в ликвидации чрезвычайных ситуаций.

SMM-специалист

Я веду блог потому, что мне это нравится. Он дает мне возможность рассказать 

обо всех ярких и интересных событиях, которые происходят в нашем 

университете, а также развиваться в различных сферах деятельности 

(редакционных,видеографических,фоторедакционных). Моя цель – это идти 

вперёд и развиваться,делать наш аккаунт лучше и лучше.

Копать Анастасия, 2 курс ФТБ




